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FECHA: SEPTIEMBRE 26 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “PADRE E HIJO, EN UN TRIS DE MORIR” 

 
“Minería en riesgo, con la reforma hacendaria” 

 “Confirman 8 casos de cólera virulenta” 

 “Choque mortal: alcalde de Apan involucrado” 

 
“Refinería y terminal aérea no van: Fayad” 

 
“En el Valle del Mezquital Riesgos por sismos” 

 
“Hidalgo polo de desarrollo para el centro de México” 

 
“CNTE VS SNTE” 

 
“Confirma Segob apoyo a Hidalgo, indica Olvera” 

 
“Anuncia EPN plan de reconstrucción” 

 
“Acusa EU de lavado a relevo de Moreira” 

 
“Los estados deben aplicar la ley: SEP; Congreso exige despedir a paristas de la 

CNTE” 

 “Amenaza otra vez la recesión a México: Reuters” 

I N S T I T U C I O N A L 
Crónica-Costó más de 2 mdp PREP en Hidalgo: Destinó el Instituto Estatal Electoral (IEEH) más de 2 millones 928 mil 

pesos para la contratación y servicios de la empresa Intellisoft Technologies S.A. de C.V., la cual desarrolló actividades del 
Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) en la contienda del pasado 7 de julio. Una vez que concluyó el 

cómputo distrital de la contienda para renovar diputaciones locales, integrantes del Consejo General coincidieron que el 

desempeño del PREP fue óptimo, además de que en sus distintas etapas de evaluación y simulacros el sistema reveló que era 
100 por ciento confiable. El contrato compraventa que autorizó la licencia de reproducción y uso de software desarrollado, así 

como prestación de servicios profesionales de Intellisoft Technologies S.A. de C.V. para obtención de resultados preliminares 
en la elección constitucional 2013 fue por la cantidad total de 2 millones 928 mil 280.980 pesos, más IVA. De acuerdo con el 

portal de transparencia del IEEH, el convenio exhibe el desarrollo de distintos sistemas de monitoreo global, consulta de 
monitoreo a detalle, visualización de resultados preliminares, programa de consulta en línea, software de población de base 

de datos, personalización de tarjetas inteligentes, implementación de red, servidor de datos, entre otros. Asimismo, consideró 

la capacitación al personal del Instituto para el funcionamiento adecuado del PREP, soporte de simulacros, auditorías, 
revisiones y pruebas de entidades certificadoras en instalaciones del IEEH. Destacar que para el desarrollo de estos sistemas 

destinaron 2 millones 175 mil pesos, mientras que el pago de viáticos ascendió a 52 mil 500 pesos. (Rosa Gabriela Porter, 
página 05) 

 

 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2013/09/26/920485
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2013/09/26/920485
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El Independiente-Participa Pfeiffer Islas en mesa de la UNAM: Mario Pfeiffer Islas, consejero presidente del Instituto 

Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), asistió a la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), 

donde participó como ponente en mesa redonda. El tema fue “Democracia representativa electoral en México: federalista o 
centralista”, actividad realizada en el marco del 14 curso de apoyo académico al posgrado en derecho de dicha institución. El 

auditorio Antonio Martínez Báez fue el recinto donde alumnos de derecho y posgrado escucharon distintos posicionamientos 
de los participantes en la mesa redonda. Durante su intervención, Pfeiffer Islas destacó la importancia de los institutos 

electorales en los estados, desde la perspectiva del federalismo, y argumentó la legitimación que tendría un órgano nacional 

de elección. Los alumnos universitarios realizaron preguntas que enriquecieron aún más los conocimientos adquiridos. 
(Redacción, página 05) 

Síntesis-Pfeiffer rechaza eliminar consejos electorales: Mario Ernesto Pfeiffer Islas, consejero presidente del Instituto 

Estatal lectoral de Hidalgo (IEEH), asistió la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), 
para participar en la mesa redonda "Democracia representativa electoral en México: ¡Federalista! ¿Centralista?". La actividad 

académica se llevo a cabo en la Facultad de Derecho, en el marco el XIV curso de primavera-otoño, de poyo académico al 
Posgrado en Derecho de la UNAM. El auditorio Antonio Martínez Báez fue el recinto donde alumnos de Derecho y del 

Posgrado en Derecho asistieron a escuchar los distintos posicionamientos de los ponentes que participaron en la mesa 
redonda. En su participación, el Consejero presidente del IEEH, destacó la importancia de la existencia de los Institutos 

Electorales en los Estados, (desde la perspectiva del federalismo) y argumentó bajo las teorías de la representación) la 

legitimación que pudiera tener un órgano nacional de elección. La postura del consejero del IEEH fue secundada por los otros 
ponentes, como Luis J. Molina Piñeiro, presidente del Colegio de Profesores Investigadores con Actividades Académicas 

Formales en Universidades Extranjeras de Excelencia AC (Coupex); Carlos Alberto Puig Hernández, magistrado presidente del 
Tribunal Electoral del Estado de Morelos. La clausura En la mesa redonda también participaron José Guillermo Meza García, 

magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado de Jalisco; Eduardo Castellanos Hernández, investigador del 

Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM. Así como Miguel Ángel Suárez Romero, profesor de la Facultad de Derecho 
de la UNAM y miembro de la Copuex; Patricia Nava Muñoz, secretaria Técnica del Copuex, que fungió como moderadora. 

Concluida la participación de los funcionarios y académicos, los alumnos tuvieron la oportunidad de realizar preguntas que 
enriquecieron los conocimientos adquiridos. La sesión se dio por clausurada después de la entrega de constancias de 

participación. Participantes En el foro de discusión estuvieron presentes: Mario Ernesto Pfeiffer Islas, presidente del 
Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), José Guillermo Meza García, Magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial 

del Estado de Jalisco, Eduardo Castellanos Hernández, investigador del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, 

Miguel Ángel Suárez Romero, profesor de la Facultad de Derecho de la UNAM y miembro de la Copuex  y Patricia Nava 
Muñoz, secretaria Técnica del Copuex. (Yossimar Durán, pág. 11) 

Agenda Hidalguense-IEE participa en mesa redonda convocada por la máxima casa de estudios: UNAM: Mario 

Ernesto Pfeiffer Islas, Consejero Presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), asistió a la Facultad de Derecho 
de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) máxima casa de estudios en el país. El motivo fue atender la 

convocatoria para participar como ponente en la mesa redonda “Democracia representativa electoral en México: 
¡Federalista! o ¿Centralista?”, actividad que se está llevando a cabo dentro del marco del XIV curso de primavera-

otoño de apoyo académico al Posgrado en Derecho de la UNAM. El Auditorio Antonio Martínez Báez fue el recinto 

donde alumnos de Derecho y del Posgrado en Derecho asistieron a escuchar los distintos posicionamientos de los ponentes 
que participaron en la mesa redonda. Los ponentes fueron: Dr. Luis J. Molina Piñeiro, Presidente del Colegio de Profesores-

Investigadores con Actividades Académicas Formales en Universidades Extranjeras de Excelencia A.C.  (COPUEX); Dr. Carlos 
Alberto Puig Hernández, Magistrado Presidente del Tribunal Electoral del Estado de Morelos;  Dr. José Guillermo Meza García, 

Magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado de Jalisco; Dr. Eduardo Castellanos Hernández, Investigador 
del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM;  Dr. Miguel Ángel Suárez Romero, Profesor de la Facultad de Derecho 

de la UNAM y miembro de la COPUEX. La Lic. Patricia Nava Muñoz, Secretaria Técnica del COPUEX, fungió como moderadora. 

En su participación, el Consejero Presidente del IEEH destacó la importancia de la existencia de los Institutos Electorales en 
los Estados, (desde la perspectiva del federalismo) y argumentó (bajo las teorías de la representación) la legitimación que 

pudiera tener un órgano nacional de elección. Su fue postura secundada por los otros ponentes. Concluida la participación de 
los ponentes, los alumnos tuvieron la oportunidad de realizar preguntas que enriquecieron aun más los conocimientos 

adquiridos. La sesión se dio por clausurada después de la entrega de constancias de participación, otorgadas por la UNAM y 

COPUEX. (redacción, página web) 
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Plaza Juárez- Mario Ernesto Pfeiffer Islas defiende importancia de Institutos electorales en la UNAM: Mario 

Ernesto Pfeiffer Islas, Consejero Presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), asistió a la Facultad de Derecho 

de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) máxima casa de estudios en el país. . El motivo fue atender la 
convocatoria para participar como ponente en la mesa redonda "Democracia representativa electoral en México: ¡Federalista! 

o ¿Centralista?", actividad que se está llevando a cabo dentro del marco del XIV curso de primavera-otoño de apoyo 
académico al Posgrado en Derecho de la UNAM. El Auditorio Antonio Martínez Báez fue el recinto donde alumnos de Derecho 

y del Posgrado en Derecho asistieron a escuchar los distintos posicionamientos de los ponentes que participaron en la mesa 

redonda. Los ponentes fueron: Dr. Luis J. Molina Piñeiro, Presidente del Colegio de Profesores Investigadores con Actividades 
Académicas Formales en Universidades Extranjeras de Excelencia A.C. ,(COPUÉX); Dr. Carlos Alberto Puig Hernández, 

Magistrado Presidente del Tribunal, Electoral del Estado de Morelos; Dr. José Guillermo Meza García, Magistrado del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial del Estado de Jalisco; Dr. Eduardo Castellanos Hernández, Investigador del Instituto de 

investigaciones Jurídicas de la UNAM; Dr. Miguel Ángel Suárez Romero, Profesor de la Facultad de Derecho de la UNAM y 

miembro de la COPUEX. La Lic. Patricia Nava Muñoz, Secretaria Técnica del COPUEX, fungió como moderadora. En su 
participación, el Consejero Presidente del IEEH destacó la importancia de la existencia de los Institutos Electorales en los 

Estados, (desde la perspectiva del, federalismo) y argumentó (bajo las teorías de la representación) la legitimación que 
pudiera tener un órgano nacional de elección. Su fue postura secundada por los otros ponentes. Concluida la participación de 

los ponentes, los alumnos tuvieron' la oportunidad de realizar preguntas que enriquecieron aun más los conocimientos 
adquiridos. La sesión se dio por clausurada después de la entrega de constancias de participación, otorgadas por la UNAM y 

COPUEX. (Redacción, pág. 8A) 

Hora 25-Institutos Electorales en México, legítimo trabajo: Mario Ernesto Pfeiffer Islas, Consejero Presidente del 
Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), asistió a la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional Autónoma de México 

(UNAM) máxima casa de estudios en el país. El motivo fue atender la convocatoria para participar como ponente en la mesa 

redonda “Democracia representativa electoral en México: ¡Federalista! o ¿Centralista?”, actividad que se está 
llevando a cabo dentro del marco del XIV curso de primavera-otoño de apoyo académico al Posgrado en Derecho 

de la UNAM. El Auditorio Antonio Martínez Báez fue el recinto donde alumnos de Derecho y del Posgrado en Derecho 
asistieron a escuchar los distintos posicionamientos de los ponentes que participaron en la mesa redonda. Los ponentes 

fueron: Dr. Luis J. Molina Piñeiro, Presidente del Colegio de Profesores-Investigadores con Actividades Académicas Formales 
en Universidades Extranjeras de Excelencia A.C.  (COPUEX); Dr. Carlos Alberto Puig Hernández, Magistrado Presidente del 

Tribunal Electoral del Estado de Morelos;  Dr. José Guillermo Meza García, Magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial 

del Estado de Jalisco; Dr. Eduardo Castellanos Hernández, Investigador del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la 
UNAM;  Dr. Miguel Ángel Suárez Romero, Profesor de la Facultad de Derecho de la UNAM y miembro de la COPUEX. La Lic. 

Patricia Nava Muñoz, Secretaria Técnica del COPUEX, fungió como moderadora.   En su participación, el Consejero Presidente 
del IEEH destacó la importancia de la existencia de los Institutos Electorales en los Estados, (desde la perspectiva del 

federalismo) y argumentó (bajo las teorías de la representación) la legitimación que pudiera tener un órgano nacional de 

elección. Su fue postura secundada por los otros ponentes. Concluida la participación de los ponentes, los alumnos tuvieron la 
oportunidad de realizar preguntas que enriquecieron aun más los conocimientos adquiridos. La sesión se dio por clausurada 

después de la entrega de constancias de participación, otorgadas por la UNAM y COPUEX. (redacción, página web) 

Línea por línea-El IEEH será coadyuvante de la reforma electoral: Mario Ernesto Pfeiffer: Ante el próximo inicio de las 
pláticas entre los partidos políticos y  las autoridades estatales para analizar las propuestas de reforma electoral en el estado, 

el Instituto Estatal Electoral será coadyuvante de las acciones que tendrán que seguirse en ese sentido, aseguró el titular del 
organismo Mario Ernesto Pfeiffer Islas. El funcionario electoral aseguró que como instancia encargada de organizar, vigilar y 

garantizar la legalidad de los procesos electorales locales, no puede intervenir de manera directa en la mesa de diálogo, pero 
en cambio puede aportar los elementos que puedan servir de base o sustento para las propuestas planteadas. (Jaime 

Arenalde, página web) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

El Sol de Hidalgo-PARTIDO Verde PRESENTARÁ PRONTO, agenda LEGISLATIVA: Aunque alguna vez el Partido 
Verde Ecologista Mexicano (PVEM) tuvo como bandera la pena de muerte, el coordinador de la bancada de ese organismo 

político en el Congreso, Antonio Chávez Barraza, explica porque ahora están a favor del respeto a la vida desde la concepción 
y rechazan la despenalización de la interrupción del embarazo. "En efecto, traen un poquito de contradicción. Nosotros 

estamos a favor de la vida, pero la pena de muerte viene también por tantas cosas desastrosas que están pasando sin 

ninguna consideración de parte del crimen organizado al no tener respecto por la vida", argumenta el legislador de 
representación proporcional. "Son temas que entran un poco en contradicción. Estamos a favor de la vida desde la 

concepción, pero si tocamos el terna de la impunidad, creo que por esa parte debemos ser más serio en ello. Está parado 
todo esto. Fue un proyecto (la pena capital) que se manejó en el Congreso Federal, pero considero que ya se apaciguó tantito 
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el tema", replica. En cuanto al aborto, subraya que están en contra, y sí a favor de la vida. "El tema del aborto no está dentro 

de nuestros proyectos ni aprobar eso", subrayó Chávez. Barraza, quien luego adelantó que la agenda legislativa del Partido 

Verde será presentada el próximo martes, y aunque tendrá temas ambientales como puntos particulares, no descarta 
sumarse a otros asuntos de interés. SON DEL VERDE, NO PRIISTAS Por otra parte, se le preguntó si sus compañeros de 

bancada, Rosalío Santana, Guadalupe Chávez y Jorge Rosas Ruiz eran priistas o si sólo se equivocaron en la página web del 
Congreso al colocarles ese logotipo, a lo cual reconoció que existió ese error, pues forman parte del Partido Verde. "Mira, 

traemos una coalición con el PRI en seis distritos locales electorales. Tres los encabezó el Revolucionario Institucional e igual 

número nosotros. Hubo una cuestión en el portal y creo que a partir de hoy (ayer) se corrigió, al igual que como están todas 
las bancadas", explicó. (Redacción, ojo política) 

El Sol de Hidalgo-AÚN con CRÍTICAS, dirigente PANISTA debe CONCLUIR periodo: GALLAND: A pesar de lo que 
se diga, el dirigente panista Alejandro Moreno debe concluir su periodo al frente del Comité Directivo Estatal del PAN, asevero 

el ex líder del albiazul y hoy diputado local, Guillermo Galland, quien afirmó que aunque la diversidad de opiniones enriquece 

la vida interna del organismo, las puertas están abiertas para quien quiera llegar o irse. En cuanto a la conveniencia de que 
se renueve la dirigencia estatal pianista antes de tiempo, Guillermo Galland defendió a Alejandro Moreno, al considerar que 

realiza un buen trabajo, "y me parece que va a concluir con la frente en alto la dirigencia que encabeza hasta este momento 
y, bueno, pues también existe una posibilidad más, que es la reelección, hasta por una ocasión, como fue en mi caso". Sin 

embargo, dijo desconocer si Alejandro Moreno desea un periodo más al frente del PAN en Hidalgo, "pero lo que sí sé es que 

le resta un año y cacho de su gestión frente al partido y me parece que debe concluir, independientemente de lo que se 
diga". Abundó en lo anterior, al señalar que todas las diligencias enfrentan señalamientos, "y te lo digo con uso de razón 

porque estuve casi ocho años al frente del PAN. Siempre hay alguien a quién no le parece cómo haces las cosas y finalmente 
no pasa nada. Seguimos trabajando y ese tipo de opiniones, adversidades lo que hacen es ponerle más ánimo y los dirigentes 

sigan adelante en su gestión, haciendo las cosas lo mejor posible". TIEMPOS BUENOS Y MALOS A Guillermo Galland se le 
recuerdan mejores tiempos del PAN. Reconoce que cuando era secretario general se ganaron 23 alcaldías y como dirigente 

estatal fueron 18. No precisar que ahora el PAN cuenta con 8 alcaldías ganadas contendiendo solo y otras 7 en coalición con 

el PRD en los comicios de 2011. "La verdad es que a veces hay tiempos buenos y malos. Depende mucho de la coyuntura en 
el ámbito nacional; de cómo se vayan dando las cosas. También tiene que ver mucho el hartazgo de la gente", dice, que se 

refleja en el abstencionismo producto de la desconfianza hacia políticos de todos los partidos. Habla de despensa, también de 
chambas en gobierno e igual de dádivas en todos los ámbitos. Asimismo, se refiere a resultados adversos al PAN cuando hay 

votaciones con marcado abstencionismo. "Y obviamente hay que recuperar el campo perdido, la confianza y otras cosas que 

debemos rescatar como políticos. En cuanto al mejor remedio para rescatar al PAN, afirma, es trabajar de cerca con la gente 
y desde la cámara con temas que la sociedad aprecie como suyas, aseverando que quienes han pasado por el Congreso no se 

ha notado su labor, lo cual, afirmó, es lamentable, aunque de esta condición, según él, son la excepción sus correligionarios. 
(Redacción, ojo política) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Invitan a canadienses a que inviertan en Hidalgo: Durante su participación en el Foro de Inversión Canadá-

México, en el que expuso a empresarios nacionales y extranjeros las ventajas de invertir capital privado en Hidalgo, el 
gobernador Francisco Olvera Ruiz anunció que el gobierno del estado adquirirá una reserva territorial en la región del 

Altiplano para que en esa superficie puedan constituirse nuevas empresas. El proyecto a largo plazo contempla destinar hasta 
400 millones de pesos para la compra de polígonos de tierra en Sahagún, Apan y Emiliano Zapara, zona en la que consideran 

se convertirá en un polo de desarrollo económico por su ubicación geográfica. Los terrenos, dijo el mandatario, 
posteriormente serán comercializados a inversionistas. Al acudir como orador invitado en el Foro, que se llevó a cabo en el 

marco de la onceava edición de la Canadian Chamber, en el que participaron empresarios que integran la Cámara de 

Comercio de Canadá en México, Olvera Ruiz resaltó que en la entidad la disponibilidad de suelo, los servicios básicos, 
conectividad y seguridad, al tener una baja incidencia delictiva, son puntos a favor para la captación de más inversiones. Ante 

los empresarios recordó el proyecto de la Ciudad del Conocimiento y la Cultura, el cual contará con un conjunto de espacios 
destinados al desarrollo de la ciencia y la tecnología, así como con el respaldo de instituciones educativas como el Instituto 

Politécnico Nacional (IPN), que instalará el campus más grande fuera de su sede en la Ciudad de México, así como la 

Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH). “Los empresarios también tendrán una participación importante en este 
proyecto, ya que gracias al interés de líderes textileros se instalará el Centro Nacional de Innovación Textil y del Vestido, 

proyecto que cuenta con el respaldo del gobierno federal. Por esto y por otros factores, Hidalgo está llamado a ser el nuevo 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/068fe182f9770ae75a65ba4588ee2b23
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/068fe182f9770ae75a65ba4588ee2b23
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/068fe182f9770ae75a65ba4588ee2b23
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/068fe182f9770ae75a65ba4588ee2b23
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polo de desarrollo de la zona centro del país”, afirmó. Ante Sara Hradecky, embajadora de Canadá en México, Olvera Ruiz 

destacó que en lo que va de su administración se han creado cinco nuevas universidades, cuyos planes de estudio van ligados 

a las necesidades laborales de las empresas asentadas en las distintas regiones que conforman al estado, además de resaltar 
que la minería está resurgiendo, principalmente en la Sierra, con la extracción de manganeso, entre otros minerales. Jean-

Francois Cloutier, vicepresidente de Operaciones de Bombardier, informó que en Hidalgo se encuentra una de las tres plantas 
más grandes con las que cuenta la empresa a nivel internacional, con 500 mil metros cuadrados de espacio, con una mano de 

obra de más de 2 mil 200 empleos formales, en beneficio de 10 mil personas en la región de Ciudad Sahagún. Con la 

propuesta de reactivar la red ferroviaria en el país, que hizo el presidente de la Enrique Peña Nieto en la presentación de su 
Plan Nacional de Inversión, y dijo que esperan ser considerados para las licitaciones de construcción de trenes y proyectos, ya 

que son la única empresa en México arma este tipo de transporte especializado.  Confianza en Hidalgo Sara Hradecky, 
embajadora de Canadá, afirmó que México es una nación segura para invertir, al tiempo que destacó su labor de cercanía con 

los mandatarios estatales para fortalecer los lazos comerciales con su país.  Canadian Chamber o CanCham Day (por sus 
siglas en inglés) es el evento más importante de la Cámara de Comercio de Canadá en México, ya que reúne a los principales 

ejecutivos de la Cámara de Comercio Canadiense, en una cita en la cual se abordan temas de actualidad, que cubren los 

aspectos más relevantes de la relación de negocios e inversión entre ambas naciones y que sirve para presentar algunos 
proyectos en puerta. La Cámara de Comercio del Canadá en México fundada en 1982, promueve y desarrolla los intereses 

canadienses de negocios en México y atiende a la comunidad empresarial para fomentar el comercio y la inversión entre 
Canadá y México. Los integrantes de CanCham provienen de todos los sectores industriales en México que tienen inversión de 

Canadá, incluyendo aeroespacial, transporte, energía, manufactura y minería, entre otros. (Axel Chávez, página 08) 

Criterio-Hidalgo se oferta ante cámara de canadienses: (Yuvenill Torres, página 23) 

El Independiente-Ofrece gobierno explotación minera a canadienses: (Gerardo Neria, página 05) 
El Reloj-Hidalgo polo de desarrollo para el centro de México: (Sergio Juárez, primera plana) 

El Sol de Hidalgo-Hidalgo, opción segura para el centro del país: (Redacción, primera plana) 

Plaza Juárez-Fabrica de papel en Tizayuca; proveedora automotriz en Sahagún: (Natalia López Pazarán, página 
03A) 

Síntesis-Ampliaran la reserva territorial: (Jorge Vargas, página 03) 
Uno más Uno-Hidalgo será nuevo polo de desarrollo: (Redacción, página 05) 

Cambio 21-Hidalgo está llamado a convertirse en el nuevo polo de desarrollo del centro del país: (Redacción, 
página 02) 

Milenio-Acude Francisco Olvera a reunión de evaluación de daños: Al ser Hidalgo una de las entidades con 

declaratoria de desastre natural por los daños ocasionados por el huracán Ingrid, el gobernador Francisco Olvera Ruiz asistió 
a la reunión de evaluación de la contingencia que se llevó a cabo en Palacio Nacional, en la que el presidente Enrique Peña 

Nieto anunció un Plan de Reconstrucción, para el cual solicitará a los diputados ajustes en algunas partidas del Presupuesto 

de Egresos, para recuperar lo que se perdió en viviendas, tierras de cultivo e infraestructura. El mandatario federal instruyó a 
la Secretaría de Gobernación (Segob) a mantenerse como rectora de los trabajos de reconstrucción y actualizar el Atlas 

Nacional de Riesgo. Asimismo junto con la Secretaría de Hacienda, le solicitó mantener coordinación para agilizar la entrega 
de recursos del Fondo de Desastres Naturales (Fonden). Anunció que demás habrán de integrarse grupos comunitarios con la 

sociedad para que estén vigilantes de las obras de infraestructura que se han visto afectadas y que ahora cuenten con 

recursos para que las reparaciones se lleven a cabo; “esto se hará con estricta coordinación con la Secretaria de Hacienda”, 
dijo. El mandatario ordenó a la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) se establezca una vigilancia estricta en los 

expendios y tiendas para evitar que se abuse y se pretenda encarecer los precios. A su vez, ordenó a la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes acelerar la reconstrucción de la infraestructura dañada, y advirtió que su gobierno no apoyará 

ni subsidiará la construcción de viviendas en zonas de riesgo. Al Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras) le 
ordenó a acelerar los programas de crédito emergente, y apremió la difusión de los beneficios fiscales que se han otorgado a 

los afectados. El político mexiquense advirtió que no se permitirá que se lucre con la necesidad y con la emergencia.  Al 

gobernador del estado le acompañó el secretario de Planeación, Desarrollo Regional y Metropolitano, Alberto Meléndez 
Apodaca. (Axel Chávez, página 07) 

El Independiente-Evalúan Olvera y EPN daños por Ingrid durante reunión: (Gerardo Neria, página 04) 
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Milenio-Detecta Salud ocho casos de cólera virulenta: La Secretaría de Salud informó que se detectaron ocho casos de 

cólera altamente virulenta en el estado de Hidalgo, luego de que el último gran brote se registró en 1995. La dependencia 

federal explicó que después de cumplidos los protocolos establecidos en el Reglamento Sanitario Internacional de la 
Organización Mundial de la Salud, el Sistema de Vigilancia Epidemiológica (SINAVE) determinó que dieron “positivos a Vibrio 

Cholerae 01 Ogawa, que es la misma cepa circulante en algunos países del Caribe”. El primer caso ocurrió la primera semana 
de septiembre, siete casos fueron tratados oportunamente y se encuentran estables, sin embargo ocurrió una defunción. En 

México la última epidemia de cólera ocurrió en 1995 y ante esta situación, bajo la coordinación de la Comisión Federal para la 

Protección Contra Riesgos Sanitarios (COFEPRIS), el Centro Nacional de Programas Preventivos y Control de Enfermedades 
(CENAPRECE), la Dirección General de Epidemiología (DGE) y los Servicios de Salud del estado de Hidalgo, se implementó un 

Plan Operativo de Acción. Investigación epidemiológica exhaustiva de los casos y sus contactos (bloqueo familiar) incluyendo 
toma de muestras humanas y ambientales. Búsqueda activa de casos y administración profiláctica de antibióticos. Toma de 

muestra de alimentos en mercados públicos. Revisión exhaustiva de niveles de cloración en fuentes de abastecimiento de 

agua. Aseguramiento de la disponibilidad de insumos y atención en las unidades médicas. La Secretaría de Salud recomienda 
a la población lavarse las manos, con agua y jabón o utilizar desinfectante como alcohol en gel, antes de comer y después de 

ir al baño, y antes de preparar alimentos. Usar agua hervida, desinfectada con cloro o plata coloidal, o embotellada para 
beber y para preparar alimentos, además de lavar con agua y jabón o desinfectar con tres gotas de cloro por litro, todas las 

frutas y verduras. Diarrea aguda El secretario de Salud estatal, Pedro Luis Noble Monterrubio, informó que derivado de las 
lluvias de los últimos días en la zona de la huasteca se han registrado 16 casos de diarrea aguda, de los cuales tres están en 

estudio por parte de las autoridades federales para determinar si son cólera o no. “Tenemos registrados cerca de 16 casos 

como diarrea aguda, no puedo decir que sean cólera, son probables casos, no quiero decir que todas caigan en ese caso, los 
únicos que tenemos de probables son los tres casos que reportamos y la autoridad federal dirá si se confirma, cualquier caso 

se aplica el hisopo y se estudia. “Arrancamos con tres casos, atendemos todas las diarreas agudas, lo hacemos con vigilancia 
epidemiológica, con inteligencia epidemiológica”, dijo el funcionario estatal. El fin de semana pasado, el mismo Noble 

Monterrubio indicó que había cinco casos sospechosos de cólera, tres en Huejutla y dos en Tula, pero después de los 

primeros análisis se determinó que sólo tres fueran considerados en estudio, esto siguiendo el protocolo de la SSA federal. 
“Nosotros conforme el procedimiento notificamos de los hallazgos”.  Claves DIF nacional - La directora del Sistema 

Nacional DIF, Laura Vargas, destacó que con ayuda de empresas nacionales y extranjeras se han recabado mil 361 toneladas 
de ayuda. - La titular del DIF del país agregó que a través de su cuenta bancaria para recibir donaciones se han reunido 

fondos por diez millones de pesos.  - “Hemos logrado destinar más de 615 toneladas a Guerrero, Michoacán, Nayarit, Oaxaca 
e Hidalgo”, informó la directora nacional del organismo. - También anunció importantes donaciones que se realizarán a través 

de eventos masivos como conciertos y espectáculos deportivos en la capital del país y otras entidades. (Blanca Valadez y 

Alejandro Suárez, página 06) 

Criterio-Sin confirmar casos de cólera en Hidalgo: (Ignacio García, página 05) 

Milenio-Entrega DIF víveres para las familias de la Sierra: El Sistema DIF Hidalgo entregó a habitantes del municipio 
de Chapulhuacán víveres, cobijas y ropa recaudados en el centro de acopio de Pachuca, esto con el objetivo de mitigar las 

afectaciones que sufrieron por el paso del huracán Ingrid hace una semana. Encabezando la entrega estuvo la presidenta del 
Sistema DIFH, Guadalupe Romero de Olvera, quien indicó que esta acción es para cumplir con el compromiso de ayudar a las 

personas damnificadas por el fenómeno climatológico. “Esa labor consiste en reunir el esfuerzo de la sociedad que está 

preocupada por ustedes. Son niñas y niños en las escuelas, jóvenes estudiantes de bachillerato o de las universidades, 
personas que donan un paquete de lentejas o de azúcar, scouts, alumnas de la Casa de la Mujer Hidalguense, jugadores y 

colaboradores del Club de Futbol Pachuca, de las delegaciones federales, de los trabajadores de gobierno”, dijo Romero de 
Olvera. Las comunidades que recibieron los víveres fueron San Rafael y Huatepango, donde se distribuyeron despensas, 

cobijas y botellas de agua a 338 familias, las cuales están en sus hogares que resistieron las lluvias, pero debido a que las 

vías de comunicación resultaron afectadas el surtido de productos básicos está cortado. Estas comunidades entran dentro de 
los trabajos de limpieza en los caminos, al tiempo de esperar recursos. (Alejandro Suárez, página 06) 

Milenio-Darán préstamos de 30 mil pesos a derechohabientes: Jorge Islas Fuentes, delegado federal del Instituto de 
Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) anunció el otorgamiento de préstamos a 

derechohabientes que hayan sido damnificados por el huracán Ingrid en el estado de Hidalgo. De acuerdo con el funcionario 

federal, se han puesto a disposición 300 préstamos especiales para damnificados, con la finalidad de apoyar a los 
trabajadores al servicio del estado afectados por este fenómeno hidrometeorológico que dañó sus bienes. El monto de cada 

préstamo asciende a 30 mil pesos con un plazo de pago de 120 quincenas, de acuerdo con la capacidad de pago del 
trabajador. “Es importante mencionar que éstos préstamos se otorgarán sin importar que el beneficiario tenga adeudos por 

algún otro tipo de préstamo otorgado por el instituto. El ISSSTE apoya a nuestros trabajadores y derechohabientes en una 
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situación difícil como la que se ha presentado, para que puedan satisfacer las necesidades más urgentes en estos momentos”, 

mencionó el delegado. Según Islas Fuentes, este apoyo económico deberá llegar a los derechohabientes más afectados, por 

lo cual como lo establece la normatividad al respecto, será requisito indispensable presentar la Certificación correspondiente 
de Protección Civil Municipal que los acredite como afectados.  Los derechohabientes interesados deberán hacer el trámite a 

través de la Subdelegación de Prestaciones en las oficinas de esta delegación, señaló Islas.  El delegado informó del seguro 
para la vivienda en caso de desastres naturales que otorga FOVISSSTE, por lo cual es importante que en el momento que 

ocurra un siniestro en la vivienda de un acreditado, éste deba notificar el suceso a la Delegación. Enfatizó que no deberá 

corregirse ningún desperfecto causado por el siniestro antes de que acuda el ajustador y que la aseguradora dé su anuencia 
para iniciar cualquier reparación puesto que se realiza una evaluación oficial.  (Redacción, página 07) 

Milenio-Hay tres aspirantes para Ombudsman del estado: Cerró el periodo de inscripciones de aspirantes para la 
presidencia de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo, donde tres personas presentaron su candidatura: 

Julio Menchaca Salazar, José Alfredo Sepúlveda Fayad y Humberto Vieyra Alamilla. El secretario de la Comisión de Derechos 

Humanos del Congreso local, Luciano Cornejo Barrera, indicó que ahora que ya está cerrado el periodo de registro deberán 
de comenzar con las entrevistas de cada candidato. “Ahora lo que viene es el periodo de entrevistas con cada candidato, lo 

más seguro es que sea entre viernes y sábado, esto para que expongan sus razones por las cuales quieren ser presidentes de 
la Comisión y su proyecto”, comentó el diputado del PRD. Sobre el perfil que deberá de tener el próximo Ombudsman 

hidalguense, el legislador dijo a título personal que no debe tener ningún antecedente de participación en la administración 

pública dentro del Ejecutivo Estatal. Cornejo Barrera añadió que de acurdo a los plazos de la convocatoria espera que la 
próxima semana tengan una elección hecha, esto para que el próximo mes entre en funciones en lugar del actual presidente 

de la Comisión. Sobre la comparecencia ante el Congreso de Raúl Arroyo, el perredista dijo que desconoce cuándo se dé, 
pero será antes de que deje el cargo en octubre. (Alejandro Suárez, página 11) 

Criterio-Va Sepúlveda Fayad a terna por la CDHEH: (José Antonio Alcaraz, página 04) 
El Independiente-Disputarán Menchaca, Vieyra y Sepúlveda presidencia de CDHEH: (Víctor Valera, página 02) 

El Reloj-Recibe Congreso tres porpuestas para titular de la CDHEH: (Verónica Ángeles, página 06) 

El Sol de Hidalgo-Cumple Sepúlveda requisitos de la convocatoria: (Redacción, Ojo: Política) 

Milenio-Charrez: Por negarme a pactar recibí amenazas de delincuentes: El presidente municipal de Ixmiquilpan, 

Cipriano Charrez Pedraza, reveló que integrantes de grupos delictivos han solicitado a través de funcionarios de su 

ayuntamiento llegar a un acuerdo para que “los dejen trabajar” y les brinden protección; ante la negativa, dijo que ha 
recibido amenazas de agresiones contra él y su familia, las cuales le impidieron asistir a la presentación de su segundo 

informe de gobierno el pasado 20 de septiembre. El edil dio a conocer que interpuso una denuncia ante el ministerio público 
federal por las constantes amenazas vía telefónica que ha recibido, de personas que, afirmó, integran grupos criminales, al 

tiempo que exigió se realice una investigación, ya que acusó que no se ha procedido contra estos sujetos.  “Me han 
informado que ha habido acercamientos donde piden que los dejen trabajar; sin embargo, la respuesta ha sido no, tenemos 

videos de eso también fotografías, para hacer las indagatorias correspondientes. Esto no lo hemos hecho público porque no 

queremos que se politice para que se realice un trabajo policial como es debido”. Aunque reconocen a los probables 
responsables de estos hechos, dijo que no se ha procedido a su aprehensión, e incluso el día previo a su informe elementos 

estatales los “dejaron escapar”. “Los delincuentes estaban reunidos minutos antes de que se hiciera el operativo por parte de 
la Secretaría de Seguridad Pública del estado, y huyeron, no hubo detención, por ello tuvo precaución para evitar mi arribo el 

día que se tenía previsto el informe. Detectamos que tenían armas largas, por eso también pedimos que interviniera el 

Ministerio Público”, indicó. Chárrez Pedraza aseveró que quienes lo han amenazado “compaginan con un grupo político, el 
PRI, pero también pertenecen a grupos de delincuentes, tienen abiertos procesos que no se han cumplido las aprehensiones 

y sin embargo están ahí”. “Detectamos que estaba reunido un grupo de 60 personas y huyeron en dos camionetas, pero la 
policía ministerial ya no quiso perseguirlos, me dijeron: ‘ya se fueron, déjalos’, por eso vamos a exigir que se realice la 

investigación porque estamos seguros que están inmiscuidos intereses políticos”, añadió. Según el alcalde, el origen de estas 

amenazas es el combate contra la delincuencia en su demarcación, ya que se han negado a coludirse con estos grupos, 
además de reiterar que existen intereses políticos que motivan estas acciones. Chárrez negó faltar a la ley al no presentar su 

informe de gobierno, ya que justificó que fue entregado por escrito al Cabildo, pero por considerar que su vida corría peligro 
no dio lectura en el acto protocolario.  Claves “Corría peligro” - El secretario municipal, Cuauhtémoc Ruiz, argumentó que 

el alcalde no se presentó a su informe debido a que detectaron que su vida estaba en riesgo. - “Su vida corría peligro al 
presumir un posible atentado en su contra, por eso sólo se entregó el informe a los regidores y al representante del gobierno 

del estado”, dijo. - La presentación del informe del estado que guarda el municipio estaba previsto para el pasado viernes 20 

de septiembre. (Axel Chávez, página 27) 
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Criterio-Renovación de ombudsman, madruguete, organizaciones: La convocatoria que emitió el Congreso local para 

renovar la presidencia de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH) fue calificada, por 

organizaciones civiles, como “un madruguete”, ya que fue hecha “a modo” para elegir un perfil cercano al gobierno. Así lo 
señalaron miembros de cinco organizaciones sociales, quienes exigieron al presidente de la junta de gobierno del Congreso 

local, Ernesto Gil Elorduy, se pueda ampliar el tiempo para difundir la convocatoria. Pablo Vargas González, presidente de la 
Academia Hidalguense de Educación y Derechos Humanos, fue quien cuestionó el poco tiempo (tres días) que se dio para 

proponer a los aspirantes, esto luego que acudieron al Congreso local. Ahí entregó un oficio con esta petición a nombre de 

organizaciones civiles como la Academia de Educación y Derechos Humanos; Fundación Arturo Herrera Cabañas; Instituto de 
Educación y Desarrollo local; Red Unida de Organizaciones de la Sociedad Civil de Hidalgo y, finalmente, la de Servicios de 

Inclusión Integral. Previo a esta reunión en el recinto legislativo, en una conferencia de prensa, Vargas González e Irma 
Eugenia Gutiérrez, de la Fundación Arturo Herrera Cabañas, se descartaron para ser inscritos como aspirantes para presidir el 

organismo encargado de la defensa de los derechos humanos en la entidad. (José Antonio Alcaraz, página 04) 

El Independiente-Madruguete del Congreso para publicar convocatoria: ONG: (Víctor Valera, página 02) 
Plaza Juárez-Rechazan  convocatoria para elegir nuevo ombudsman Asociaciones Civiles: (Alejandra Vera, 

página 06 A) 

Crónica-Respalda Segob a municipios afectados por lluvias: Olvera: Informó el gobernador hidalguense, José 

Francisco Olvera Ruiz, que la Secretaría de Gobernación (Segob) incluyó a 31 municipios del estado de Hidalgo como zona 

desastre, con lo cual accederá en breve a los recursos federales del Fondo Nacional de Desastres (Fonden). Al confirmar lo 
anterior el mandatario estatal agradeció al titular de la dependencia federal, Miguel Ángel Osorio Chong, por demostrar su 

solidaridad hacia su tierra. El documento oficial indica que “la Segob emite Declaratoria de Desastre Natural para los 
municipios de Atlapexco, Calnali, Chapulhuacán, Eloxochitlán, Huautla, Huazalingo, Huehuetla, Huejutla… Tlanchinol, 

Xochiatipan, Xochicoatlán, Yahualica y Zacualtipán, con lo cual tienen acceso a los recursos del Fonden”, para atender las 

afectaciones sufridas por las intensas lluvias registradas como consecuencia del huracán “Ingrid”. OPCIÓN PARA LA 
INVERSIÓN. Al acudir como orador invitado al “Foro de Inversión Canadá-México” celebrado en el marco de la onceava 

edición de la Canadian Chamber (Cancham por sus siglas en inglés), donde se dieron cita importantes empresarios que 
integran la Cámara de Comercio de Canadá en México, el gobernador Olvera Ruiz subrayó las bondades con las que cuenta 

Hidalgo para el fortalecimiento y captación de más inversiones. Afirmó que Hidalgo tiene potencial de crecimiento, 
disponibilidad de suelo, servicios básicos, conectividad y seguridad, “hoy existe gran coordinación, no sólo con el gobierno 

federal sino con los estados que conformamos la zona centro del país, logrando homologar leyes, cruce de información y 

nuestra participación oficial en la alerta Amber”. Ante empresarios mexicanos y canadienses recordó el megaproyecto Ciudad 
del Conocimiento y la Cultura, que contará con un conjunto de espacios relacionados con la ciencia y la tecnología. Ante Sara 

Hradeck, embajadora de Canadá en México, Olvera Ruiz destacó que en lo que va de su administración se han creado cinco 
nuevas universidades, cuyos planes de estudio están ligados con las necesidades laborales de las empresas asentadas en las 

distintas regiones que conforman al estado. Jean-Francois Cloutier, vicepresidente de Operaciones de Bombardier, en su 

intervención como ponente informó que en Hidalgo se encuentra una de las tres plantas más grandes con las que cuenta la 
empresa a escala internacional, con 500 mil metros cuadrados y más de 2 mil 200 empleos formales. (Alberto Quintana, 

página 03) 

Crónica-Diputados obligados a cumplir: Deben cumplir los  diputados locales con los compromisos que hicieron hacia la 
población del Distrito I y II de Pachuca, señaló el presidente del Comité Directivo Municipal del Partido Revolucionario 

institucional (PRI), Bernardo Arista. Indicó que solicitó a los legisladores Rocío Tello y Alfredo Bejos regresar a las colonias, 
comunidades y fraccionamientos para resolver las demandas y peticiones. Estimó que deben recordar que llegaron al 

Congreso local por el apoyo que recibieron en las urnas, por lo que ahora es momento de cumplir a la población. “El 
compromiso es reunirse y atender cada una de las peticiones de la sociedad, comentarles qué se puede y qué no, hablarles 

siempre con la verdad, como lo hace el gobernador Francisco Olvera”.(Alberto Quintana, página 03) 

El Independiente-Responderá TSEH queja de derechos humanos: El presidente del Tribunal Superior de Justicia, 
Valentín Echavarría Almanza aseguró que responderá la queja de la Comisión de Derechos Humanos de Hidalgo sobre 

negligencia administrativa que pesa sobre el juzgado primero civil y familiar de Apan. Luego que llegó a manos del tribunal la 

notificación del organismo el pasado viernes, “tenemos 10 días para atender el contenido de esta, oportunamente daremos 
respuesta, en el marco del respeto a las garantías individuales”, dijo. El consejo de la judicatura sostendrá reunión para 

analizar el expediente emitido por la comisión que preside Raúl Arroyo González. “En este momento se tiene que valorar si 
hay daño económico y en su caso bajo qué condiciones fue cometido”. Ricardo Negrete Granados acusó a la secretaria de 

acuerdos del juzgado primero civil y familiar, Beatriz Nieto Velázquez de ocultar expediente para el remate de una propiedad. 
Además, indicó que la secretaria de acuerdos del juzgado primero civil y familiar, Gabriela Ayala Reigner negó el trámite al 

argumentar que era por órdenes de su superior jerárquico, aunque por ley está facultada. Negrete Granados consideró que la 
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actuación de la jueza fue ilegal al no presentarse a laborar y que la secretaria de acuerdos omitió efectuar su trabajo, ya que 

debió celebrar la audiencia programada. La comisión recomendó iniciar en el consejo de la judicatura del Poder Judicial del 

estado procedimiento a María del Rosario Gabriela Ayala Reigner. (Víctor Valera, página 29) 

Milenio-Analizarán queja en Derechos Humanos:   (Redacción, página 26) 

El Independiente-Arremete CNTE vs sindicalizados; pide sumarse a su causa: Profesores de la CNTE se 
manifestaron en instalaciones del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE); exigieron entablar mesas de 

diálogo con el líder magisterial Sinuhé Ramírez, a fin de llegar a acuerdos sobre la reforma educativa y sus condiciones 
laborales en el estado. La CNTE reclamó a gritos que los sindicalizados se unieran al movimiento, ya que la reforma educativa 

no contempla ninguna protección a ese gremio. Consideraron que el sindicato “traiciona” al resto de los profesores. “Es 

evidente su falta de apego al estatuto de defender a los trabajadores”, dijo en su discurso Armando Azpeitia Díaz, vocero 
oficial de la coordinadora, “queremos que nos escuchen, esta reforma sí atenta contra los trabajadores, los compañeros que 

están allá adentro deben saber que también van a ser evaluados y, probablemente, despedidos”. En su mensaje pronunció 
“todos vamos a sufrir las consecuencias de esta reforma, nosotros no somos sus enemigos, somos docentes como ustedes, 

no pueden quedarse ahí compañeros” y los llamó a defender el contrato colectivo de trabajo. La CNTE reclamó a gritos que 
los sindicalizados se unieran al movimiento, ya que la reforma educativa no contempla ninguna protección a ese gremio. 

Consideraron que el sindicato “traiciona” al resto de los profesores Las puertas del sindicato permanecieron cerradas mientras 

los profesores disidentes continuaban los gritos hacia los profesores del otro lado de la reja. La discusión subió de tono 
cuando ambos frentes comenzaron a señalarse con argumentos a favor y en contra del movimiento magisterial. Las 

provocaciones continuaron unos minutos más; mientras las puertas resguardaban a los sindicalizados, del otro lado los 
disidentes continuaron el discurso, donde pidieron que el SNTE abriera canales de comunicación para comunes acuerdos. De 

fondo, el resto de los profesores lanzaba consignas como: “somos docentes, no delincuentes” y “adelante, adelante les 

pedimos un debate”. Los manifestantes permanecieron alrededor de una hora afuera del SNTE, no fueron recibidos. Por 
último los voceros condenaron “si ustedes son guaruras, quédense ahí, si son profesores súmense a la lucha compañeros”. 

Del otro lado de la reja El líder magisterial Sinuhé Ramírez dijo que está en la disposición de entablar comisiones de diálogos 
para escuchar las inquietudes de la CNTE, en tanto lo hagan conforme al protocolo institucional. En entrevista, agregó que 

respeta el derecho de libre manifestación de los profesores y consideró que ambos luchan por la misma causa, que es la 
mejora de las condiciones de trabajo de los docentes del estado. Manifestó su respeto a los trabajadores de la coordinadora y 

dijo que establecerá contacto para que ambas partes acuerden beneficios laborales.  (Sonia Rueda, página 03) 

El Independiente-Llama Fayad a empresarios olvidar refinería y aeropuerto: La refinería Bicentenario y el 
aeropuerto alterno a la Ciudad de México, hasta ahora los dos megaproyectos más importantes para Hidalgo, no se llevarán a 

cabo, señaló el senador del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Omar Fayad Meneses. Expresó lo anterior en reunión de 

trabajo ante empresarios afiliados a la Cámara Nacional de la Industria, Promoción y Desarrollo de la Vivienda (Canadevi) a 
quienes exhortó olvidar ambos proyectos anunciados durante la administración calderonista, ya que según recalcó, “no 

sucederán”. Al exponer ante los y las desarrolladores de vivienda la reforma hacendaria, el político narró a hombres y mujeres 
de negocios que durante su sexenio “alguien” convenció al presidente Felipe Calderón Hinojosa de echar a andar el proyecto 

de la refinería Bicentenario baja el argumento que sería el “proyecto de su sexenio”. Sin embargo, dijo, de la misma manera 

lo convencieron de echar atrás dicho plan. “Siendo diputado, aprobamos el presupuesto para la construcción de la barda 
perimetral y del proyecto de la planta; a cuatro años solo tenemos parte de la barda y no hay nada”, puntualizó. Aseguró que 

la reforma energética permitirá concesiones a privados que permitan aprovechar la riqueza petrolera del país, “y como todo 
socio, el inversionista se tiene que llevar su ganancia”. Fayad Meneses recalcó que México llegó tarde al negocio de la 

refinación de crudo, por lo cual la reforma hacendaria de Enrique Peña Nieto resultará benéfica para el país. Aseguró que la 
Bicentenario no será edificada porque resulta más barato comprar una prefabricada en Texas a un 10 por ciento del costo de 

lo que tomaría construir la de Tula, estimada en 85 mil millones de pesos. El país, abundó, requiere de siete refinerías, no de 

una, de modo que reconoció que sería caro construir esta infraestructura. En cuanto al aeropuerto alterno a la Ciudad de 
México dijo que será construido en Texcoco debido a los intereses económicos en juego. Ante tal panorama consideró 

acertado el trabajo que realiza el gobierno estatal para atraer al Valle de Tizayuca un complejo de desarrollo industrial, 
comercial, de servicios y habitacional. El senador fue interrogado por desarrolladores de vivienda sobre estos importantes 

proyectos. Ante el hecho destacó que ya es casi un hecho que el aeropuerto alterno de la Ciudad de México será para 

Texcoco. Fayad Meneses reconoció a Francisco Olvera Ruiz por ser realista, práctico y con visión de futuro, toda vez que en 
lugar de discutir por obtener la sede la terminal aérea alterna a la Ciudad de México enfoca desarrollar con otro proyecto la 

zona de Tizayuca y reubicar el actual aeropuerto Guillermo Villasana. (Laura Elizabeth Trejo, página 05) 
Síntesis-Descarta Fayad se erija refinería y el aeropuerto: (Dolores Michelle, página 03) 
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Síntesis-Sigue TSJEH la alfabetización de trabajadores: A través del programa "El buen Juez por su casa empieza" 10 

trabajadores del Poder Judicial de Hidalgo recibieron su constancia de estudios, por haber concluido la educación de nivel 

básico. En una emotiva ceremonia, que fue encabezada por Valentín Echavarría Almanza, magistrado presidente del TSJEH, y 
Natalio Daniel Cano, director del Instituto Hidalguense para la Educación de los Adultos (IHEA), los educandos recibieron seis 

certificados de educación secundaria y4 de nivel primaria, con lo cual se busca acabar con el rezago educativo que presentan 
los trabajadores del órgano impartidor de justicia. En su oportunidad, Natalio Daniel Cano comentó que este ario ene! estado 

se registra cerca de 8.8 por ciento de la población que aún no concluye sus estudios de educación básica, cifra que acentúo, 

es menor a la de años anteriores, en donde se tenía un registro arriba de 9.5 por ciento. Subrayó Natalio Cano que el poder 
judicial ha brindado el apoyo a sus trabajadores, a fin de garantizarles la oportunidad de concluir con su instrucción de 

primaria y secundaria. "Estamos seguros que en algunas semanas o meses podremos entregar a este órgano la constancia de 
institución libre de rezago educativo, lo cual es algo que hay que resaltar". Por su parte, Valentín Echavarría Almanza, titular 

del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Hidalgo, señaló que las instituciones de la entidad se hacen fuertes con base 

en su planta laboral. "Hoy sin duda, la entrega de estos documentos permite consolidar a quienes día a día tenemos esta 
gran responsabilidad de impartir la justicia y sobre todo, nos da un gran aliento para seguir realizando esta tarea", dijo. En 

este sentido, el también presidente del Consejo de la Judicatura informó que a partir de esta fecha, los trabajadores que así 
lo deseen, podrán cursar también estudios de nivel bachillerato. "Y por qué no, más adelante iniciar con estudios de 

licenciatura", concluyó el magistrado. (Yossimar Durán, pág. 11) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

Crónica-Convoca DIF municipal para becas alimenticias: El DIF Pachuca emitió una convocatoria para que alumnos de 

educación básica puedan acceder al programa Comparte de Corazón, que consistente en brindar el primer alimento del día a 

los menores a través de los Espacios de Alimentación, Encuentro y Desarrollo (Eaeyd). Se trata de disminuir la condición de 
pobreza multidimensional o alimentaria de niñas, niños y adolescentes entre tres y 15 años de edad que cursen estudios o 

vivan cerca de los 11 Eaeyd y tres desayunadores a cargo de la institución de asistencia social capitalina. De acuerdo con la 
convocatoria, se contempla el registro de 200 menores, quienes se sumarán a los que desde febrero pasado ya reciben 

alimentos gratuitos. “La solicitud de beca de alimentación se deberá realizar directamente en alguno de los Eaeyd o 

desayunadores al que se quiera aplicar, del 19 al 30 de septiembre, por la madre, padre o tutor del menor, quien deberá 
firmar la respectiva carta-compromiso del programa”, informó el DIF municipal. (Emmanuel Rincón, página 08) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Intelecto opuesto… 
 

Un inesperado problemas: Anoche la Secretaría de Salud federal confirmó la presencia de 8 casos de cólera virulenta en el 
estado de Hidalgo, no precisamente a causa de la contingencia por las lluvias del huracán Ingrid y la tormenta tropical 

Manuel, pero sí relacionados con algunas de las zonas en donde en estos días hay riesgo de contagios por las áreas 

damnificadas. Tras recabar la mayor cantidad de información sobre los casos, fue el propio titular de Salud en el estado, 
Pedro Luis Noble Monterrubio quien nos confirmó la situación. De acuerdo con el ex diputado local, se realizó un 

procedimiento establecido y adecuado en donde desde inicios de septiembre se tenía información de posibles casos de 
cóleras, antes de las lluvias, por lo que se notificó a las autoridades federales lo que se había hallado. Dicha información 

estuvo en curso de análisis para que pudiera confirmarse con toda veracidad si se trataba o no de casos de cólera, lo cual 

anoche quedó confirmado. En México la última epidemia de cólera ocurrió en 1995 y ante esta situación, bajo la coordinación 
de la Comisión Federal para la Protección Contra Riesgos Sanitarios, el Centro Nacional de Programas Preventivos y Control 

de Enfermedades, la Dirección General de Epidemiología y los Servicios de Salud del estado de Hidalgo, se implementó un 
Plan Operativo de Acción. Aún no se puede determinar si los demás casos son producto de los padecimientos posteriores a la 

contingencia por las lluvias, en donde hubo contacto de población con arroyos y ríos que se desbordaron y que pudieron 

haber contenido material que los contagió; o bien, el contacto con algún alimento en días anteriores que haya provocado 
alguno de los casos. Lo único cierto es lo que nos pudo comentar el secretario Pedro Luis Noble, respecto a que se deben de 

tomar las medidas de precaución de forma inmediata. Lo básico, el lavado frecuente de manos, beber agua purificada con 
cloro, plata coloidal o hervida y comer alimentos bien cocinados, hervidos o fritos, en tanto las autoridades toman cartas en el 

asunto. Ayer mismo, antes de la noticia de casos de cólera, la Secretaría de Salud federal reiteró que a pesar de la 
contingencia que existe por el paso de las tormentas tropicales, no se habían registrado brotes epidémicos y que las 

enfermedades que han atendido son infecciones respiratorias agudas, enfermedades diarreicas agudas, dermatosis y fiebre. A 

través de un comunicado, la dependencia federal explicó que el Operativo Federal en Salud, es aplicado en Durango, 
Guerrero, Oaxaca, Veracruz, Tamaulipas, San Luis Potosí, Sinaloa y Zacatecas. Aún no se tomaba en cuenta lo acaecido en 

Hidalgo, en donde también fueron confirmados casos de pacientes con diarreas agudas, estos sí producto de las incidencias 
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con los fenómenos meteorológicos en la Huasteca y la Sierra. Lo importante, además de tomar las medidas, será esperar a 

que el gobierno estatal determine que se hará al respecto, y eso sucederá en las siguientes horas. (Eduardo González, 

página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

El Pachuca actual, no es ni de lejos el Pachuca del Frutas, por más museo del futbol que tenga y por más universidad que 

tenga, y por más tuzo plaza y restaurantes que posea, o negocios y clubes en otras plazas, dinero pues, porque le falta algo 
que tenía el otro equipo: alma, espíritu, cercanía con la gente, comunión con los barrios, de tal manera que cuando ganaba 

un campeonato la gente de mi calle salía corriendo a celebrar gritando ¡gamos!, porque sentían las victorias como propias. 
Ahora no, ahora las victorias son de Fassi, de Jesús Martínez y de sus genios de la mercadotecnia, que han logrado en tiempo 

record apropiarse de muchos bienes del estado y alejar al equipo de la gente, hasta el grado de que casi nadie lo siente ya 
como parte de la familia como antes, como en los tiempos del Frutas, cuando el Pachuca era parte de la mesa para comer en 

la plática diaria. Ahora ya no, por más gritos que den los anunciantes en los partidos en los que tratan de vendernos, un 

equipo que no existe más que en sus mentes de merolicos comprados, que inútilmente se esfuerzan en hacernos ver lo que 
sólo ellos ven por mandato de sus jefecitos con acento de la pampa. Y no es malo que hagan negocio con el equipo, porque 

finalmente el futboles un negocio, pero que no exageren. En más de una ocasión desde el Congreso se ha pedido una 
investigación para esclarecer puntos oscuros en esta mina de oro que se llama Tuzos del Pachuca, y poco se ha avanzado en 

ese túnel de oscuridad dorada. Sin embargo el negocio sigue. El dinero no se puede ocultar. Los bienes se ven por todos 

lados. Seguramente se han logrados por el camino adecuado, aunque dejan dudas a mucha gente. Lo que lastima a muchos 
son los modos de algunos de los jefes de estas empresas y jugadores, que no siempre parecen los correctos. Por lo pronto el 

Pachuca es un equipo lejano de los aficionados de Hidalgo, en otra dimensión, en otro tiempo, ajeno al del querido Frutas, 
cuando afición y jugadores con las limitaciones del presupuesto, pero con un solo corazón, caminaban por sendero del 

esfuerzo.  (Adalberto Peralta, página 02) 

El Reloj-La Hora en Punto… 

Proveniente de Quebec, vino a Hidalgo  hace unos 20 años John Ciaccia, entonces mandatario de esa provincia, para celebrar 
la llegada a nuestra entidad de uno de los capitales más importantes del norte de América en el área metal-mecánica. La 

ineficiencia administrativa de la extinta paraestatal Constructora Nacional de Carros de Ferrocarril (CONCARRIL), aunada al 

"asfixiante" sindicalismo que prevalecía en Ciudad Sahagún, obligó a que el gobierno federal vendiera los activos de esa 
empresa. Los compradores fueron los inversionistas de Bombardier, que llegaron al Altiplano hidalguense a "inyectar" una 

importante dosis de recursos para evitar la muerte del Parque Industrial de Ciudad Sahagún. Desincorporada o mejor dicho 
vendida esa empresa, se transformaron las relaciones obrero-patronales y tras erradicar los vicios implementados en la 

administración, se logró sanear una empresa emblemática del desarrollo no sólo de esa zona, sino del estado de  Hidalgo. 

Bombardier tiene alrededor de 20 años operando en la entidad y si bien su división aeronáutica no pudo aterrizar en el 
estado, la construcción de carros de ferrocarril y vagones del metro es año con año comparativamente creciente. La llamada 

“gallina de los huevos de oro”, que fue en Ciudad Sahagún entre las décadas de los setentas y ochentas, poco a poco era 
devorada por el sindicalismo que amén de hacerse de posiciones políticas por la vía del PRI, logró el cierre de entidades 

privadas como la francesa Renault o la japonesa Kamatsu. Ya en los noventas, el llamado "corazón industrial" del Altiplano 

era popularmente conocido como un pueblo fantasma, pues al cerrar sus puertas y operaciones las trasnacionales, el 
desempleo creció en la zona como bola de nieve. La desincorporación de empresas paraestatales, que emprendió Carlos 

Salinas como presidente impactó en esa región de Hidalgo, que tuvo un nuevo respiro con la llegada de inversionistas 
canadienses. A 20 años de distancia, más de 10 mil hidalguenses dependen directamente del trabajo de los obreros de 

Bombardier, en tanto que unos 220 proveedores mexicanos constituyen la cartera de servicios e insumos en los que se apoya 
esa transnacional, lo que habla de un efecto económico multiplicador muy importante para Hidalgo. Nadie puede dejar de 

reconocer la calidad de la mano de obra en Ciudad Sahagún, por ello, hace bien el gobernador Olvera en salir a promocionar 

a un estado cuyas condiciones de conectividad y vocaciones, lo hacen propicio para competir en los escenarios globales del 
desarrollo económico. Ojalá y que a Sahagún, que dejó de ser "pueblo fantasma' lleguen muy pronto nuevas empresas y lo 

mejor, que éstas sean sustentables. Hay las condiciones. (Edmundo Pineda, página 07). 
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Vía Libre-deslinde… 

Reaparece Julio Menchaca: Tras aspirar a la candidatura del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a gobernador en 

2005 en que dada su cercanía con Manuel Ángel Núñez Soto impulsó una coalición como su única opción al estatutariamente 
estar impedido por no tener cargos de elección popular; apoyar en 2010 la precandidatura de José Antonio Rojo García de 

Alba y en 2012 buscar la postulación de Acción Nacional (PAN) a Senador de la República vía Gerardo Sosa Castelán, 
reapareció Julio Menchaca Salazar. Envuelto en una polémica al final de la administración nuñista en que se dijo recibió como 

pago de marcha 120 concesiones de taxis, ahora aspira la presidencia de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de 

Hidalgo (CDHEH) con el apoyo de organizaciones sociales, al concluir la gestión de Raúl Arroyo, cargo para el que también 
está postulado el notario José Alfredo Sepúlveda Fayad, mientras que el presidente del Colegio de Derechos Humanos de 

Hidalgo Pablo Vargas González, dice no tener candidato. Lo anterior elimina las especulaciones sobre quién sería el nuevo 
ombudsman y las nuevas reglas fueron aprovechadas por Menchaca Salazar que con la actual cumple dos administraciones 

fuera del presupuesto en el que se mantuvo por dos décadas en que recorrió dependencias federales, estatales y el Poder 

Judicial desde donde confrontó al secretario de Gobierno Miguel Ángel Osorio Chong, durante el gobierno nuñista siempre con 
magros resultados  de ahí que buscó otras alternativas. Añorando otros tiempos cabildeo los últimos meses para convencer a 

un grupo de organizaciones sociales para que lo convirtieran en su propuesta la que al igual que la del notario José Alfredo 
Sepúlveda Fayad que tiene amplia trayectoria y el reconocimiento entre la sociedad, tendrá que ser analizada por la 62 

Legislatura Local y de entre ellas elegir al nuevo presidente de la CDHEH. Un factor que seguramente tomarán en cuenta los 
diputados locales es la autoridad y calidad moral además del perfil ciudadano más que político de los aspirantes, para que 

este organismo adquiera mayor credibilidad y supere los retos que dejará la positiva gestión de Raúl Arroyo. (Alberto 

Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Se abre proceso para nuevo ombudsman: Uno de los primeros asuntos que tratará la recién estrenada LXII Legislatura 

local es la elección del nuevo presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH), proceso que 
se dará en dos sesiones (hoy la presentación de los nombres de aspirantes y el martes la votación), y que ya es cuestionado 

por organismos sociales y civiles agrupados en Servicios de Inclusión Integral (Seinac), pues consideran que el tiempo tan 
breve entre el lanzamiento de la convocatoria y la elección genera el riesgo de que “el nuevo ombudsman carezca de 

legitimidad ante las organizaciones sociales y civiles y la sociedad en general”. Por lo pronto una de las primeras comisiones 
integradas en la Cámara de Diputados fue precisamente la de Derechos Humanos y Atención a Personas Discapacitadas, que 

preside la legisladora del PRI Mabel Gutiérrez Chávez y que complementan la priista Edith Avilés Cano y el perredista Luciano 

Cornejo Barrera. Ellos son los encargados de recibir las propuestas de quienes aspiren a suceder en la CDHEH a Raúl Arroyo 
González, quien por cierto será el último ombudsman que resulta electo a partir de una terna propuesta por el jefe del 

Ejecutivo estatal en turno, y ahora serán las organizaciones civiles y sociales las encargadas de hacer dichas propuestas. Por 
lo pronto Julio Menchaca Salazar, ex funcionario en el gobierno de Manuel Ángel Núñez Soto, registró desde el martes su 

candidatura. Entre otros nombres de posibles aspirantes, cuya lista se conocerá hoy en la sesión del Poder Legislativo, está el 

ex alcalde de Pachuca, Juan Manuel Sepúlveda Fayad; el presidente del Consejo Consultivo Ciudadano (CCC), Esteban 
Ángeles Cerón; el delegado de la Comisión Reguladora de la Tenencia de la Tierra (Corett), José Luis Lima Morales; y la 

actual titular del Instituto de Acceso a la Información Pública y Gubernamental de Hidalgo (IAIPGH), Flor de María López 
González. El gobernador Francisco Olvera Ruiz ha reconocido la posibilidad de enroques en su gabinete, lo que mantiene la 

idea de que Raúl Arroyo dirija el IAIPGH y Flor de María López sea la segunda mujer en presidir la CDHEH. Eso se sabrá el 

martes. (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 

 
Educación, centralismo y sindicalismo: El centralismo, y el mal sindicalismo, han convertido a la educación en México en 

un problema y no en una solución. Sin señalar a nadie en particular, o todos al mismo tiempo, la vieja estrategia priísta de 

impulsar sindicatos enormes y poderosos con el fin de convenir el respaldo mutuo entre organismos y gobierno en turno ya 
reventó hace muchos años, pero no se ha podido controlar para mejorar. El Sindicato Nacional de Trabajadores de la 

Educación (SNTE), uno de los más numerosos del país y quizá el que tiene más poderío, se ha adueñado de las principales 
decisiones en los temas laborales relacionados con los mentores, y ha obligado al gobierno a hacer lo que a ellos les 

conviene. Que los sindicatos comiencen a mirar por sus agremiados y no por el fin de su trabajo es normal. Ocurre en todas 

partes del mundo. Algo así pasó con el Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), que veía más por sus intereses que por los 
de la población a la que debían servir. Hoy el SNTE, y en proporción la CNTE, han engordado y perdido el camino. Es el 

momento de hacer una transformación a fondo del sistema educativo. Más que centralizarse, la educación debería regresar a 
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los estados y el SNTE desaparecer como tal para que cada sección fuera independiente. La SEP, por su parte, tendría como 

tarea dictar la ruta a seguir, pero cada secretaría estatal tendría que operar los programas y los avances.El centralismo y el 

corporativismo no ayudan a mejorar la educación. Hay que pensar en nuevas formas de hacerlo. (Manuel Baeza, página 
03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que en el Instituto Mexicano del Seguro Social, la nueva delegada Lourdes Osorio, corrige anomalías que se 
detectaron de la administración pasada de Marisol Vargas Bárcenas, sobre todo en las oficinas regionales de este 
organismo federal donde se procura que la atención sea más eficiente; además se pretende un nuevo esquema de trabajo y 

eliminar los vicios que se enquistaron en la última administración, pero sobre todo dar trasparencia a licitaciones y contratos 

de compras y servicios. 

: Que en el informe del senador Isidro Pedraza Chávez hubo quien se quejó por el pésimo trato del personal de pseudo 
seguridad del evento pues mucha gente ya no pudo entrar al recinto porque según estaba muy lleno, además entre aplausos 

y porras también se escuchó a un sector de los perredistas que reclamaron las reformas del gobierno federal y la manera en 

que se están aprobando sin un consenso real, pero sobre todo porque dicen que Pedraza Chávez casi se siente del partido 
tricolor. 

: Que ayer por la noche el presidente municipal de Apan, Fernando Hernández Durán, sufrió un accidente en su traslado 

por el municipio de Tulancingo en donde una persona perdió la vida producto del impacto; aún se desconocen las causas 

del incidente, pero todo apunta a que fue por la velocidad en que se maneja en dichas vías, por lo que no está de más iniciar 
un programa de cultura vial pero a nivel estatal puesto que tanto en el Altiplano, como en el Valle del Mezquital y en la 

Huasteca, además de Pachuca y la zona metropolitana, los accidentes son una constante. 

: Que la información hasta ayer por la noche de 8 casos de cólera virulenta en Hidalgo causó alarma entre la población 

quien en redes sociales preguntaba sobre el tema; en tanto las autoridades del estado rechazaron que se trate de una 
situación crítica, mucho menos de un brote generalizado. Lo cierto es que hay información circulando sobre casos en zonas 

como la Huasteca e incluso en Tula, por lo que se pide a la población extremar precauciones. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Me han informado que ha habido acercamientos donde piden que los dejen trabajar; sin embargo, la respuesta ha sido 
identifícate, para tomarles fotografías, tenemos videos de eso, para hacer las indagatorias correspondientes” 

Cipriano Charrez Pedraza Edil de Ixmiquilpan sobre delincuentes.  

“Se instalará el Centro Nacional de Innovación Textil y del Vestido, proyecto que cuenta con el respaldo del gobierno federal. 
Por esto y por otros factores, Hidalgo está llamado a ser el nuevo polo de desarrollo” 

Francisco Olvera Ruiz Gobernador de Hidalgo sobre opciones a empresarios extranjeros para que inviertan. 

“En ese tipo de llamadas que se reciben las personas le dicen de todo a los operadores, insultos palabras altisonantes a las 
operadoras o luego hasta quieren establecer relaciones sentimentales y situaciones así” 

Tonatiuh Valdespino Zubieta Director del centro C4 sobre llamadas de broma de la población. (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 
 

Que contra los pronósticos de gran parte de los conocedores (y de esta columna), la terna para integrar la próxima Comisión 
Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH) no incluyó a Flor de María López González, por quien muchos 

apostaron para ese cargo. 

Los tres personajes registrados fueron, a final de cuentas, Julio Menchaca, Humberto Vieyra y José Alfredo Sepúlveda, 

y será uno de ellos sobre quien recaerá la decisión. 
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Hay que señalar que Julio Menchaca recibió una buena cantidad de adhesiones, pero que José Alfredo Sepúlveda fue 

quien registró la mayor cantidad de firmas y, sobre todo, cuenta con el consenso de muchos sectores de la sociedad. 

Esta elección, como en el futbol, “no se acaba sino hasta que se acaba”, pero todo parece indicar que el respaldo mayoritario 

(y la titularidad de la CDHEH) será para el notario Sepúlveda Fayad. 

Que algo de extrañeza causó la manifestación de ayer de miembros de la CNTE en contra de la sección XV del SNTE. 

Profesores disidentes se apostaron afuera de las oficinas sentistas en el bulevar Ramón G. Bonfil para exigir a los mentores 
de ese sindicato a unirse a las protestas contra la reforma educativa. 

Hay quienes dicen que fue una provocación, aunque algunos mal pensados consideran que más bien fue una estrategia 
conjunta para justificar futuras acciones del SNTE contra la nueva ley. ¿Será? 

Que el gobierno estatal tuvo encerrona para preparar su propuesta de presupuesto 2014. Al frente de esta reunión estuvo el 

secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma. Y aunque no hubo mucha información oficial sobre el encuentro, se sabe 

que hay interés de presentar información muy clara y detallada de los proyectos estatales, pues con los daños causados en 
gran parte del país por los huracanes Ingrid y Manuel la cobija del dinero federal seguramente se encogerá y será más difícil 

a las entidades conseguir una buena tajada. 

Que con el afán de promocionarse para competir por la presidencia nacional del PRD, el exjefe de gobierno del Distrito 

Federal, Marcelo Ebrard Casaubon, tiene pensado visitar Hidalgo el próximo mes. En los últimos días, perredistas se han 
estado reuniendo con gente del ex jefe capitalino en Pachuca para analizar la estructura que lo apoyaría y definir una posible 

visita al estado. 

Que empleados de las diferentes áreas del Congreso local andan desesperados porque en días recientes el servicio de 

internet en ese lugar ha estado fallando. El descontento de los trabajadores del Poder Legislativo se debe a que les han 
frustrado el ocio en la red, ya que la mayoría, dicen, lo ocupan sólo para estar en las redes sociales, jugar y hasta para ver 

películas. (Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Ahora advierten que la reforma enterraría la minería; ¿alguien le ve algo bueno? 

(Redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves… 

De los tres aspirantes a presidir la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH), quienes se 

registraron ayer ante el Congreso local, el notario público José Alfredo Sepúlveda Fayad es quien cuenta con el 
apoyo de más organizaciones sociales, ya que su inscripción fue respaldada por 617 grupos, mientras que el ex diputado 

local Julio Menchaca Salazar tiene el aval de 110 y el actual visitador del organismo, Humberto Vieyra Alamilla, de seis. 

En Radio Pasillo hay quienes aseguran que estos números serán determinantes para la decisión que tomen los legisladores en 

los próximos días. 

Tras concluir ayer el plazo de registro, la Comisión de Derechos Humanos y Atención a Personas con Discapacidad de la LXII 
Legislatura, encabezada por la priista Mabel Gutiérrez Chávez, deberá trabajar a marchas forzadas para emitir a la brevedad 

el dictamen correspondiente, ya que el próximo ombudsman deberá ser electo a más tardar el lunes 30 de septiembre. 

De acuerdo con el procedimiento establecido en la convocatoria, el grupo de diputados deberá primero citar a comparecer a 

los tres aspirantes para conocer sus proyectos de trabajo al frente de la CDHEH, y a partir de ahí tomar una decisión para 

después someterla a consideración del pleno, donde será la mayoría tricolor quien diga la última palabra. 

Suena en Radio Pasillo que algunas malas obras realizadas por la Comisión de Agua y Alcantarillado de 
Sistemas Intermunicipales (Caasim) meten en serios problemas a las autoridades estatales o municipales 

encargadas de los programas de bacheo. 

En algunos puntos de Pachuca y la zona metropolitana, cada que llueve se generan severos encharcamientos debido a que 
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los sistemas de drenaje construidos por el organismo no tienen la profundidad adecuada, lo cual a su vez ocasiona que el 

pavimento se deteriore con mayor rapidez. 

En Radio Pasillo y las redes sociales ayer corrió fuerte el rumor de un “importante brote de cólera” en el 

estado, pero como la Secretaría de Salud no emitió ningún comunicado al respecto todo hace suponer que se 
trató de una especulación sin fundamento. (Redacción, página web)  

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Gracias a la prontitud con que se conformaron expedientes para determinar los daños que dejaron las lluvias en zonas 
distintas del estado la Secretaría de Gobernación emitió ya el documento que integra a 31 municipios hidalguenses como zona 

de desastre natural, con lo cual pueden acceder a los recursos que destina el Fonden para la atención de estas y otras 

afectaciones generadas por fenómenos naturales. Cabe destacar la reacción de autoridades locales y su coordinación con las 
federales hacia la población. 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

 

Arriba-: Raúl Arroyo. Avances significativos en la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo bajo la tutela de 
Arroyo González y es que el licenciado en Derecho es un perfil cuya amplia trayectoria deja claro que su ejercicio está 

sustentado en la ética, así como en el profesionalismo. Permanece en el cargo desde que la LX Legislatura lo designara en 
dicha encomienda. 

 

Abajo-: Adolfo Ochoa. Apropiarse de todas las responsabilidades que incluye una demarcación como Nopala de Villagrán, 
donde los pendientes son numerosos, resulta una complicada labor y es que Ochoa Chávez endulzó el oído a los votantes, 

pero al final del día su actuar resulta insuficiente porque temas como el relacionado con la promoción de los atractivos 
turísticos permanecen desde hace tiempo en el rezago. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 

VOTOS 
Informaron los grillitos que de los personajes que ya se inscribieron para buscar la nominación como nuevo 

titular de la Comisión de Derechos Humanos en Hidalgo, José Alfredo Sepúlveda logró el respaldo de 617 

organizaciones, mientras que Julio Menchaca obtuvo 110 votos de apoyo, contra los seis que registró 
Humberto Vieyra, lo que puede dar una idea de quién podría alcanzar el cargo de ombudsman. 

 
FONDEN 

El gobierno federal respondió de inmediato a la declaratoria de desastre para 31 municipios que hizo el estado 

de Hidalgo y autorizó aplicar en ellos recursos del Fondo Nacional de Desastres (Fonden). El gobernador 
hidalguense, Francisco Olvera Ruiz, había anunciado un día antes que estos fondos serán entregados de manera directa y 

transparente a las labores de reconstrucción y ayuda en las zonas afectadas por las intensas lluvias que registró la entidad. 
Con ello la respuesta del gobierno federal abona a que en Hidalgo el programa presupuestal no se afecte por la contingencia. 
 

PGR 

Con las modificaciones que se aplican a la estructura de la Procuraduría General de la República, que encabeza 

el ex gobernador hidalguense Jesús Murillo Karam, se espera que en breve se incorpore a esa dependencia el 
notario Juan Manuel Hinojosa Villalba. Colaborador cercano de Murillo Karam desde hace muchos años, el notario es el 

enlace actual del procurador con la entidad. 
 

CAMPAÑA 
Los grillitos dicen que la polémica que generó el proyecto para remodelar la plaza Independencia de la ciudad 

de Pachuca, que impulsa el ayuntamiento, tiene nombre y apellido. Comentan que Gerardo Sosa Castelán es uno de 

los principales interesados en boicotear la iniciativa y por ello dirige ataques a este plan cuyo fin, se dice, es crear una nueva 
dinámica comercial y de atractivos en el centro de la ciudad. Veremos al final quién gana. (Redacción, página 02) 
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P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal- Anuncia EPN plan de reconstrucción: El presidente Enrique Peña Nieto anunció ayer el Plan de 

Reconstrucción Nacional, para lo cual se solicitará a los diputados ajustes en algunas partidas del Presupuesto de Egresos, 
ello con el fin de recuperar lo que se perdió en viviendas, tierras de cultivo e infraestructura por los efectos de Ingrid y 
Manuel.  En el marco de la Reunión de Evaluación Preliminar y de Acciones de Trabajo Inmediatas, el Ejecutivo Federal 

recibió cifras de lo que se ha llevado a cabo en los estados afectados por las recientes lluvias, y planes de acción en lo 
inmediato.  Se informó que son 26 estados los afectados en donde han muerto 139 personas; 35 están heridos y 53 

desaparecidos. Al menos 58 mil personas han sido evacuadas de sus hogares, de las cuales 52 mil 733 aún son atendidas en 
distintos albergues.  Al inicio de la reunión a la que asistieron 16 secretarios de Estado e igual número de gobernadores de las 

entidades mayormente afectadas, así como los presidentes de la Mesa Directiva del Senado y de la Cámara de Diputados, 
entre otros, el Presidente pidió guardar un minuto de silencio por las víctimas de los recientes fenómenos climáticos.  Para 

evitar que vuelva a ocurrir la devastación por huracanes y tormentas tropicales, entre otros, Peña Nieto instruyó al secretario 

de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, a actualizar e integrar a la brevedad el Atlas de Riesgo Nacional.  Es necesario, 
dijo, acelerar la ejecución de recursos del Fondo de Desastres Naturales (Fonden), que en caja tiene 12 mil 500 millones de 

pesos, y a éstos se integrarán los 5 mil millones de pesos del Fondo de Pavimentación.  El secretario de Hacienda y Crédito 
Público, Luis Videgaray, informó que se mandó ya un oficio a los 31 estados y el DF para que el Fondo de Pavimentación, 

recién anunciado como parte del programa de aceleración de crecimiento económico, sea utilizado para reconstrucción en las 

entidades que lo requieran.  Anunció nuevas líneas de crédito a bajo costo vía el Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos 
(Banobras), para apoyar la liquidez de los municipios en las zonas afectadas. El titular de la Secretaría de Comunicaciones y 

Transportes (SCT), Gerardo Ruiz Esparza, estimó que la Autopista México-Acapulco se podrá recorrer sin desvíos en un plazo 
de dos a tres semanas, mientras que en 13 carreteras federales persiste aún interrupción del servicio.  El secretario resaltó 

que de 81 autopistas de cuota, hubo afectaciones en 18, pero ya se reanudaron operaciones en 17 de ellas.  En el caso de las 
carreteras federales libres de peaje, dijo que del total de 141, en 57 se registraron afectaciones, de las cuales en 13 persiste 

interrupción, aunque en estas últimas se prevé recuperar la conectividad normal entre siete y nueve meses.  Peña Nieto dijo 

que “ninguna entidad será restringida en recursos” y se comprometió a que el dinero que se ejerza del Fonden para la 
reconstrucción, así como la ayuda que se destine a las familias, se transparenten. Para ello, Hacienda anunció que a través de 

una página electrónica se difundirá información con fotografías y cifras de lo que se ejerza; se recurrirá a organizaciones 
civiles dedicadas a la transparencia, entre otras, para que ayuden a la vigilancia.  El Presidente pidió acelerar el 

restablecimiento de agua potable. A la Secretaría de Economía instruyó establecer a través de Profeco una estricta vigilancia 

para evitar encarecimiento de los productos. También pidió levantar un censo de negocios pequeños y medianos afectados. 
En el caso de Guerrero, Peña Nieto insistió que si su mayor atención ha estado en aquella entidad, es porque resultó la más 

afectada, pero no por ello dejó de lado al resto. Pidió agilizar una campaña de publicidad para reposicionar a Acapulco como 
centro turístico y alertar a la gente que desde el fin de semana próximo, el puerto ya puede ser visitado con normalidad 

nuevamente. Subrayó que septiembre de 2013 será marcado como el mes que registró el mayor nivel de caída de agua por 

lluvias, mismas que no se registraban desde 1958. Solicitó a los gobernadores acelerar los trabajos de cuantificación de 
daños, para tratar de que en el proyecto de Presupuesto de Egresos 2014 se haga una valoración. El mandatario de Veracruz, 

Javier Duarte de Ochoa, dijo que en la entidad se estableció una alerta temprana, la Alerta Gris, para que la población tome 
sus precauciones. (Ariadna García, primea plana). 

La Jornada-El Banco de México fue sorprendido por la caída de la actividad económica: La economía mexicana 

mantendrá, incluso hasta el próximo año, una tasa de crecimiento inferior al potencial que tiene para desarrollarse, aseguró 
Bank of America Merrill Lynch (BoA-ML). La firma sostuvo que el Banco de México fue sorprendido por una caída de la 

actividad económica mayor a la proyectada. La agencia Reuters aseguró que la economía mexicana está en riesgo de caer en 
recesión. En el primer semestre del año la economía mexicana se desaceleró fuertemente, anotó BoA-ML. En particular, el 

segundo trimestre mostró un decrecimiento de 0.7 por ciento en comparación con el primer trimestre, por primera vez desde 

2009. Hay varias causas detrás de la desaceleración, pero las más importantes son la débil demanda externa y el bajo gasto 
público, abundó. Parece que el Banco de México fue tomado por sorpresa, dado que los pronósticos publicados en su reporte 

de inflación de agosto no incluían una desaceleración tan fuerte, comentó. En particular, la trayectoria más probable para la 
brecha de producción todavía tenía un número positivo en 2014 y un pronóstico de crecimiento del PIB entre 2 y 3 por ciento 

para 2013 y entre 3.2 y 4.2 por ciento para 2014. “En las más recientes declaraciones del banco central, publicadas el viernes 
en la minuta de su última reunión de política monetaria, y también en una reunión que sostuvimos con un miembro de la 

junta de gobierno, aprendimos que el banco central ahora ve el crecimiento para 2013 ‘considerablemente por debajo’ del 

pronóstico publicado en agosto, y también prevé que el crecimiento en 2014 estará por debajo de su pronóstico de agosto”, 
comentó Bank of America Merrill Lynch. Con el nuevo pronóstico del banco central sobre el crecimiento del PIB, la brecha de 

producción se mantendrá en territorio negativo hasta 2014. También se espera un alto grado de holgura por un periodo 
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prolongado. Para responder al entorno de menor crecimiento, consideró, el banco central reducirá otra vez su tasa de 

referencia (lo hizo en un cuarto de punto hace dos semanas), que ahora es de 3.75 por ciento anual. La expresión brecha de 

producción negativa alude a que el crecimiento de la actividad será inferior al potencial de desempeño que tiene. No habrá 
más remedio que bajar la tasa. En un análisis divulgado este miércoles, Reuters consideró que la economía mexicana corre el 

riesgo de caer otra vez en recesión y el banco central no tendría más remedio que reducir la tasa clave de interés para 
contrarrestarla, incluso cuando eso avivaría la salida de dólares si Estados Unidos recorta su plan de estímulo. La deprimida 

demanda estadunidense y la poca productividad que el gobierno mexicano intenta resolver con un paquete de reformas, han 

sido un lastre para el ritmo económico del país, según Reuters. Y llevaron a bajar dos veces el cálculo gubernamental de 
expansión para este año del 3.5 por ciento original al 1.8 por ciento actual, agregó. Los temores en el frente económico son 

mayores ante la eventual volatilidad financiera que traería un recorte en el plan de recompra de papeles soberanos de la 
Reserva Federal (Fed), medida que provocaría un aumento en las tasas de los bonos del Tesoro y una migración de muchos 

dólares invertidos en México, dijo el servicio noticioso. Es un terreno difícil (...), pero finalmente, como el banco central se 
siente cómodo con los precios, puede usar la tasa de interés para ayudar a la economía si se está desacelerando fuerte, dijo a 

Reuters Carlos Capistrán, economista de Bank of America/Merrill Lynch. (Roberto González Amador y Reuters, primera 

plana).  

Excélsior-Los estados deben aplicar la ley: SEP; Congreso exige despedir a paristas de la CNTE: El titular de la 

SEP, Emilio Chuayffet, afirmó que es responsabilidad de los gobernadores aplicar la nueva Ley del Servicio Profesional 

Docente, que ordena despidos contra los maestros que sin justificación falten a clases por más de tres días consecutivos o 
discontinuos. Al comparecer ante las comisiones de Educación, de Cultura y de Deporte de la Cámara de Diputados, el 

funcionario dijo que las normas no son negociables, en referencia a los integrantes de la CNTE que siguen en plantón. “La 
SEP no administra las nóminas, no registra las asistencias, no maneja los recursos y los descuentos; eso lo hacen los estados 

(...) “Hago un llamado a las autoridades educativas de las entidades para que cumplan las leyes reglamentarias”, dijo 
Chuayffet en respuesta a los cuestionamientos del diputado panista Alfonso Robledo Leal sobre si ya tenía identificado al 

personal que podría ser sujeto de despidos. Legisladores del PRI y Nueva Alianza apoyaron la reforma. Los del PRD, PT y MC 

externaron su apoyo a la CNTE y llamaron a la SEP a atender sus demandas. En el Senado, PAN, PRD y PRI exigieron a las 
autoridades federales y estatales aplicar los despidos a la disidencia magisterial. 

SEP: gobernadores deben aplicar la ley 
Emilio Chuayffet reitera que no habrá marcha atrás en la ley y que sí se tomó en cuenta la opinión de los maestros. En su 

comparecencia de cuatro horas en la Cámara de Diputados, el secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet Chemor, 

responsabilizó a los gobernadores de la aplicación de la Ley del Servicio Profesional Docente. Al definir que de parte del 
gobierno federal “no habrá marcha atrás” en la reforma porque “las normas no son negociables”, el titular de la SEP dejó en 

claro desde su mensaje inicial que ahora los gobiernos estatales están obligados a cumplirlas “sin excepción alguna”. Hacia el 
cierre del intercambio, en voz del diputado Alfonso Robledo Leal, el PAN le preguntó si ya tenía identificado al personal que 

podría ser destinatario del artículo 76 del nuevo ordenamiento, en el cual se prevé la separación del personal que incumpla 

con sus tareas, al no asistir a clases por más de tres días consecutivos o discontinuos en un mes. Chuayffet Chemor 
puntualizó que sancionar a los profesores  incumplidos no es de su competencia.“El personal que falta a clases, usted lo dijo 

perfectamente, está ubicado en el 76 de la ley; nada más que la Secretaría ni tiene la nómina ni administra los recursos ni 
pasa lista a los maestros, eso lo hacen las autoridades educativas locales. Por eso dije que las autoridades educativas locales  

tienen la obligación de hacer cumplir esta disposición”, respondió. Cuestionado antes de abandonar el recinto sobre esta 
aclaración, el secretario exhortó a los gobernadores a cumplir con esteordenamiento. “La Ley tiene que cumplirse, nada más 

que veo con sorpresa que se dice: ‘la SEP tiene que cumplir’. La SEP no administra las nóminas, la SEP no registra las 

asistencias, la SEP no maneja los recursos y los descuentos, eso lo hacen los estados; entonces, hay que hablar del tema, 
pero situando en la competencia de cada quien lo que debe hacer”, explicó el político mexiquense. De inmediato hizo explícita 

la petición a los gobiernos estatales: “Hago un llamado a las autoridades educativas de las entidades del país para que 
cumplan las leyes reglamentarias de la reforma constitucional”. Al hacer su presentación ante las comisiones de Educación, de 

Cultura y de Deporte, sostuvo que con esta reforma derivada del Pacto por México “el Estado recupera de los poderes fácticos 

la rectoría en la materia”. Y comparó su puesta en marcha con el cambio de ruedas de un ferrocarril en movimiento. 
Diputados del PRI y del Verde externaron su respaldo al gobierno y al secretario del ramo en la operación de la Ley e 

insistieron en que ésta tomó en cuenta los reclamos del magisterio. De ninguna manera se les ha tratado con dureza, 
puntualizó el priista Arnoldo Ochoa González.“Escucharemos siempre a las minorías, pero tenemos que ir avanzando con toda 

claridad con la reforma educativa hasta sus últimas consecuencias.”En sus intervenciones, Sonia Rincón Chanona, Dora María 
Talamante Lemas y Angelino Caamal, diputados de Nueva Alianza —partido vinculado al SNTE—, externaron su respaldo a la 

reforma y consideraron que es necesario profundizar en la estrategia de difusión sobre su contenido y alcance.“Sabemos que 

la aplicación de esta reforma será lenta, técnicamente compleja, políticamente costosa y presupuestalmente desafiante”, 
alertó Talamante Lemas. Los diputados del PRD, Movimiento Ciudadano y Partido del Trabajo reinvindicaron las 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

18 de 23 

movilizaciones de la CNTE como una defensa de sus derechos laborales  y convocaron al titular de la SEP a dar atención a sus 

demandas.  Sin embargo, el tono del intercambio fue siempre cordial, sin descalificaciones ni momentos de tensión. El 

perredista Roberto López Rosado alertó que “en toda decisión que se impone y no se persuade con argumentos y no se 
permite la participación de los actores principales, jamás se obtienen resultados”. El secretario de Educación reviró que la 

reforma no viola derechos laborales. “La protesta es bienvenida porque, como dijo usted, no todos tenemos que coincidir en 
una sociedad plural. Pero no se vale que la protesta castigue a los niños privándolos de la educación, y menos a los niños 

más pobres de México”, cuestionó el funcionario. Juana Bonilla, del PRD, y Nelly Vargas, de Movimiento Ciudadano, le 

echaron en cara los 117 errores ortográficos detectados en los libros de texto y exigieron garantizarle a los maestros 
condiciones de equidad que les permitan afrontar la evaluación, a la que, reiteraron, la CNTE no se opone. El buen ambiente 

fue de menos a más. “Apelo a su gran sensibilidad para que realmente haya acercamiento y diálogo franco, de mano amiga 
con los maestros en este país”. Habló de tratarlos como “seres humanos” y dejar de señalarlos como vándalos. En igual 

sentido, Hugo Robledo Gordillo, del PT, solicitó atender a los profesores: “No podemos dejar de lado que hay un movimiento 
en la calle, un movimiento magisterial con genuinas demandas laborales. Yo le pregunto, ¿qué no habrá capacidad  del 

gobierno para establecer un diálogo?” El titular de la SEP respondió que él se apegaba a lo que dicta el Tribunal de 

Conciliación y Arbitraje para los Trabajadores al Servicio al Estado. “Yo tengo un solo interlocutor: la dirigencia nacional de la 
CNTE. Pero el diálogo se ha dado a través de la Secretaría de Gobernación y antes de la aprobación de las leyes se dio en las 

comisiones. Éstas celebraron una serie de audiencias en relación a dicho diálogo”. Ventiló su confianza en que paulatinamente 
el magisterio se ha dado cuenta que la ley no atenta contra su estabilidad laboral. “Comenzamos con una gran incertidumbre 

en los maestros, pero ésta ha ido cada día desapareciendo en la medida en que hemos explicado que no se tocan los 

derechos constitucionales adquiridos”, dijo el secretario de Educación Pública. En su despedida, Chuayffet ofreció atender los 
señalamientos legislativos. “Me gustó mucho la intervención de la diputada Vargas Pérez, y le debo decir que efectivamente 

conciliar los grandes temas técnicos de la educación con la política es una tarea que requerimos lograr sin sacrificar el 
derecho de nadie, ni de niños ni de maestros ni de la sociedad en su conjunto”. 

“No aplican ley porque no se puede” 
La CNTE considera que si no se ha despedido a nadie es porque dudan de la nueva legislación. Benito Vásquez, secretario de 

Prensa  y Propaganda de la Sección 22 de la Coordinadora  Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), respaldó lo 

declarado ayer por la mañana por Rubén Núñez Ginez, secretario general de esa gremial, en el sentido de que al no despedir 
a ningún profesor, las autoridades federales y estatales dudan de la aplicación de la Ley General del Servicio Profesional 

Docente, pues de no ser así “ya hubieran corrido a millones de profesores en el país”. No descartó que el Uno, como suelen 
decirle sus allegados al secretario general del Comité Ejectivo Seccional de la CNTE “haya dicho eso, pues  es congruente con 

su postura, al considerar dicha ley como infuncional”. En ese sentido, “sobre los despidos masivos por no iniciar labores en 

escuelas de Oaxaca, decimos que daremos la batalla política y pedagógica; esas declaraciones sólo sirven a intereses de la 
burguesía”, opinó Francisco Villalobos, secretario de Organización. Por la mañana, durante la megamarcha realizada por los 

profesores disidentes a Los Pinos, Núñez Ginez declaró lo anterior a un medio impreso, que lo publicó en internet. Excélsior 
buscó al líder de la Sección 22, pero solamente logró la respuesta del secretario de Prensa  y Propaganda, quien corroboró en 

entrevista lo dicho por el secretario general. (Ivonne Melgar, página web). 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-El asalto a la razón… 

Se pusieron a sí mismos “en capilla” 

Tanto va el cántaro al agua, que los profes de la CNTE se han colocado en la penosa condición de prescindibles. Ayer, el 

secretario federal de Educación, Emilio Chuayffet, exhortó a los gobernadores de los estados a someterse a la ley, y no a ese 
grupo de presión económica y política. Les pidió aplicar sin excepción las nuevas leyes derivadas de la reforma educativa. En 

buen castellano, lo que el secretario dijo en la Cámara de Diputados es que a los gobernadores les corresponde ahora, sin 
pretextos, asumir la responsabilidad de despedir a todo maistro que acumule tres faltas injustificadas, consecutivas o en un 

mes. Vaya paquete para mandatarios como los de Oaxaca (principalmente), Guerrero, Michoacán y Chiapas (en mucho menor 

medida), quienes cargan la ominosa herencia de administraciones que corrompieron la relación entre gobiernos estatales y 
maestros. Agoniza, pues, aquello de vivir de plantones chantajistas, pero no de cumplir con la misión, vocación y orgullo de 

impartir clases a las niñas y niños más pobres de México. (Carlos Marín, primera plana). 
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Milenio-En Privado…  

PGR "vs." Judicatura: La relación entre la Pocuraduría General de la República y el Poder Judicial nunca ha sido fácil ni 
tersa. Las acusaciones mutuas más recurrentes son de incapacidad y corrupción. Apenas el mes pasado, con motivo de la 

liberación adelantada del narcotraficante Rafael Caro Quintero vía un amparo dictado por el primer tribunal colegiado en 

materia penal del tercer circuito de Jalisco, la PGR interpuso un recurso ante la Suprema Corte calificándolo de insostenible y 
tachando de absurdos e ilógicos los argumentos de los magistrados José Félix Dávalos, Lucio Lira y Rosa Lía Isabel Moreno, 

que ordenaron la libertad inmediata del delincuente, de lo que el fiscal fue notificado siete horas después, cuando ya había 
desaparecido. Eso fue en agosto. Un mes después, este martes, el juez cuarto de distrito de amparo en materia penal del DF, 

Francisco Javier Sarabia Ascensio, otorgó un amparo a favor de Elba Esther Gordillo para dos de los delitos por los que está 
sujeta a proceso y encarcelada: delincuencia organizada y operaciones con recursos de procedencia ilícita, léase lavado de 

dinero, lo que no significa que vaya a dejar el reclusorio. Este nuevo fallo del Poder Judicial será también impugnado por la 

PGR, que en un comunicado expresó su preocupación por el criterio sostenido por el juez de amparo que utilizando 
argumentos endebles y sin consistencia jurídica ponderó equivocadamente irrelevancias formales por encima de las pruebas y 
hechos acreditados en el ejercicio de la acción penal. En su reclamo, la PGR recuerda que la razón de ser del Consejo de la 
Judicatura es el de revisar la debida actuación de los jueces federales y no pretender justificarla, porque al justificar a un juez 
desacredita a otro. El hecho es que los enfrentamientos no son nuevos. Lo diferente es el tono de la crítica y reproche de la 

PGR al único poder que se regula solo: el Judicial. 

RETALES 
1. VUELTA. Le adelantaba ayer, le confirmo hoy: Fausto Vallejo retoma la semana que viene el gobierno de Michoacán. En 

estos días se reunirá con Miguel Ángel Osorio Chong y con el presidente Peña Nieto. Ya habló con su interino, Jesús Reyna, 

quien volverá a la Secretaría General de Gobierno; 

2. REFORMAS. Por más que suban la voz, habrá reforma energética antes del 20 de noviembre y, antes, la político-electoral 
donde el PRI, léase Los Pinos, no dejará pasar la segunda vuelta en la elección presidencial; y 

3. FOROS. Los foros legislativos sirven para dos cosas, para nada y para lo mismo. Es el caso del que ha convocado el 
Senado para el tema energético: el PRD se levantó de esa mesa, pero no de las comisiones donde dictaminan. (Joaquín 

López Dóriga, pág. 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que en el gobierno federal y en el de Guerrero están furiosos con el alcalde de Acapulco, Luis Walton, y lo acusan de 
“mentiroso” y “negligente”. 

Resulta que desde el viernes 13 de septiembre, el presidente municipal fue notificado de la fuerza e impacto de Manuel, sin 
embargo, éste no quiso cancelar la presentación de su informe de gobierno, al día siguiente. 

:Que en el informe de Walton estuvieron todos sus funcionarios, mientras la lluvia ya causaba los primeros estragos: el 

colapso de la Autopista del Sol y la inundación de las primeras colonias.  

Mientras en la Segob ya se comenzaban a conocer los daños de Manuel a las 9 de la noche, Walton salió de su informe y 

decidió irse con los suyos a ver la pelea entre Floyd Mayweather y Saúl Canelo Álvarez. 

Al día siguiente, al alcalde le amaneció con una llamada desde Bucareli para preguntarle sobre las medidas preventivas que 

tomó ante el temporal, mismas que nunca llegaron. 

Ahora, desde el gobierno federal reclaman y dicen a Walton: “Avísale a Andrés Manuel López Obrador que sí 

prevenimos, pero preferiste tu informe y la pelea del Canelo”. 

:Que la Junta de Coordinación Política de Cámara de Diputados, que preside Silvano Aureoles, determinó posponer la 
comparecencia del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, programada para mañana.  
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La razón: pues simplemente porque los diputados “no laboran los viernes”, por lo que acordaron que, si se van a realizar 

comparecencias, serán de lunes a jueves y en un buen horario... no vaya a ser que los legisladores salgan tarde de San 

Lázaro. 

:Que Emilio Gamboa Patrón, líder del PRI en el Senado, tiene amigos cercanos que son gobernadores actualmente, entre 
ellos Rodrigo Medina, de Nuevo León; “con pena” comenta no tener la menor idea de quién es el señor Eduardo Bailey, 

de quién se dice que lo anda recomendando para la sucesión en ese estado.  

:Que Joaquín López-Dóriga recuerda “como si fuera ayer” el comienzo de su carrera como periodista, hace 45 años, que 

no 40, aunque nadie se quejaría de ser cinco años más joven.  

¡Doble enhorabuena!. (Redacción, página 02). 

Criterio-Jaque Mate… 
 

Ayudar a pobres 

Mucha gente no se explica por qué, si el presidente Enrique Peña Nieto ha hecho un esfuerzo por impulsar reformas de fondo 
en campos como la educación, ha optado por ni siquiera hacer el intento en materia fiscal. La reforma simplificadora y 

promotora de inversión que se esperaba ha sido reemplazada por una simple alza de impuestos a ese 40 por ciento de la 
población que trabaja en la economía formal. La razón es muy sencilla. El presidente Peña Nieto, como tantos otros políticos, 

necesita dinero de los contribuyentes para comprar votos. El secretario de Hacienda, Luis Videgaray, ha declarado que la 

miscelánea fiscal es un acto de justicia social que busca que paguen más quienes más ganan y revertir la inequidad de la 
sociedad mexicana. El dinero que se obtenga del alza de impuestos se usará para crear un seguro de desempleo y una 

pensión universal. Uno de los nuevos impuestos, el que se aplicará a las bebidas azucaradas, se defiende con el argumento 
de que disminuirá la obesidad, especialmente de los niños. La verdad es que la experiencia nos demuestra que la mejor forma 

de combatir la pobreza no radica en ampliar la caridad gubernamental sino en promover inversiones que generen empleos 
productivos. La miscelánea fiscal, sin embargo, parece hecha para castigar la inversión en la economía formal. En el caso del 

impuesto a los refrescos, dudo que lleve a un descenso de la obesidad en los niños; su consecuencia más probable sería 

provocar un desplome adicional en el precio del azúcar. El presidente Peña Nieto es un político. Quizá por eso la motivación 
de sus acciones no parece ser la de generar una mejoría de la situación económica de la sociedad a través del esfuerzo de los 

ciudadanos. Un político no se beneficia de los avances que los individuos logran por su esfuerzo. Los políticos necesitan a los 
pobres para repartir dinero entre ellos y así comprar sus votos. Peña Nieto no está inventando el hilo negro. Julio César 

también despojaba a los ricos, que eran convenientemente sus rivales políticos, y utilizaba los recursos para comprar el voto 

de los romanos. El PRI llevó la compra de votos a través de dádivas y programas sociales a su máxima expresión en el México 
de mediados del siglo XX, pero ante la quiebra económica provocada por estas políticas los gobiernos también priistas de 

Miguel de la Madrid, Carlos Salinas de Gortari y Ernesto Zedillo empezaron a cambiar ese esquema. En sus gobiernos en la 
Ciudad de México, Andrés Manuel López Obrador y Marcelo Ebrard demostraron que todavía es posible comprar votos y 

asegurar el control electoral de una entidad como el Distrito Federal con dádivas en efectivo a ciertos grupos de la sociedad, 

como los adultos mayores y las madres solteras. El presidente Peña Nieto, el primer presidente priista después de dos 
sexenios panistas, busca recuperar la gran estrategia de los viejos priistas o de López Obrador. No le interesa aplicar políticas 

que reduzcan de fondo la pobreza y generen empleos productivos. Necesita mantener un numeroso ejército de pobres para 
comprar sus votos a través de la caridad. Por supuesto que el presidente Peña Nieto quiere a los pobres. Los quiere tanto que 

desea que sigan siendo pobres. Por eso ha rechazado la posibilidad de impulsar una verdadera reforma fiscal que promueva 
la inversión productiva y la generación de empleos. Eso lo dejaría sin pobres a quienes ayudar. 

Elba Esther 

A la maestra Elba Esther Gordillo se le acusa de realizar "operaciones con recursos de procedencia ilícita". Pero los fondos 
procedían del SNTE, que no ha presentado ninguna denuncia en su contra. Parecería más fácil acusarla de evasión fiscal, ya 

que nunca declaró los recursos que recibió del sindicato. Pero si bien hay una averiguación previa, no se ha presentado 
formalmente una acusación por fraude fiscal. (Sergio Sarmiento, página 17). 
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El Universal-Bajo Reserva… 

Videgaray anticipa ajustes al presupuesto 

UNA CENA desarrollada la noche del martes permitió a los senadores del PRI, encabezados por Emilio Gamboa, escuchar 

directamente del secretario de Hacienda, Luis Videgaray, hacia dónde se moverá la estrategia en la negociación del gasto 
federal del próximo año, nos informan. El funcionario confirmó que agoniza el IVA a colegiaturas, pero que también se 

aligerará el rigor sobre empresas maquiladoras y algunos ámbitos del sector primario, lo que supondrá ayudas a los cañeros, 
entre otros rubros. Pero les hizo saber que no se cederá en la supresión de varios privilegios de que gozan las empresas, ni 

en el gravamen especial a refrescos, a pesar del intenso cabildeo de los industriales del área. En el encuentro, que contó con 

la abrumadora mayoría de los integrantes de la bancada tricolor, se aseguró que ha disminuido la crispación entre 
representantes de la iniciativa privada ante las propuestas fiscales.  

CON MUCHÍSIMO interés se observa en Costa Rica el alcance de la mesa del Pacto por México, al grado que los políticos ticos 

quieren aplicar un esquema similar en el próximo gobierno. Durante la instalación del Grupo de Amistad México-Costa Rica en 

la Cámara de Diputados, la embajadora costarricense en nuestro país, Gabriela Jiménez Cruz, pidió al Poder Legislativo 
compartir las experiencias en programas y proyectos, como el Pacto por México, pues la información les será de ayuda en el 

próximo cambio de administración en la nación centroamericana. La presidenta Laura Chinchilla termina su mandato en mayo 
de 2014. 

CUMPLE hoy siete meses en prisión y por primera vez tiene un buen ánimo. Elba Esther Gordillo ha mejorado su estado de 
salud y tiene actividades en el penal femenil de Tepepan. La noche en que conoció la resolución de un juez, quien le otorgó 

tres amparos y cuestionó el trabajo de la Procuraduría General de la República, ella estuvo de lo más contenta, nos dicen. La 
ex dirigente del sindicato magisterial observa desde prisión el pleito que emprendió el Poder Judicial con el procurador Jesús 

Murillo Karam. El juzgado que le concedió los amparos argumentó que el auto de formal prisión contra la maestra fue ilegal, 
por errores y omisiones jurídicas. Casi casi acusó al compañero juez de calcar las supuestas evidencias de la PGR. Elba Esther 

sonríe al cumplir siete meses de reclusión. 

EL NUEVO delegado de la Secretaría de Gobernación en el Distrito Federal, Ángel Ochoa, estrenó sus funciones con un gran 

espectáculo. En un foro organizado por la Secretaría de Desarrollo Agrícola, Territorial y Urbano, se topó con un viejo 
enemigo político, Juan Carlos Vázquez, actual secretario de elecciones del PRI en el DF. A don Ángel le salió el diablo y retó a 

golpes a su antiguo opositor. El escándalo fue mayúsculo y ante la posibilidad de echar abajo el evento, los colaboradores de 

ambos se aprestaron a separarlos. Y, claro, los dos hicieron como que nada pasó, nos cuentan. 

EL INSTITUTO Federal Electoral, a cargo del consejero Leonardo Valdés Zurita, tiene en la agenda de este jueves dos 
encomiendas: discutir nuevas multas a los partidos políticos por irregularidades administrativas y, por primera vez, tocar a 

fondo el asunto de la equidad de género en la arena política. En esa ocasión, nos dicen, la Unidad de Fiscalización hará 

públicos los resultados de una auditoría sui generis: hay partidos que carecen de profesionalización en áreas de género, no 
por falta de mujeres capaces, sino de objetivos estratégicos, planes y metas. Entre otras recomendaciones, el IFE trabajará 

en el diseño y seguimiento al gasto destinado al empoderamiento de las mujeres y la deconstrucción de la cultura patriarcal. 
¡Zaz!. (Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

SEÑORITA LAURA… ¡Que pase Eruviel Ávila!  

EN MEDIO del show por el show de la conductora Laura Bozzo el que nomás no ha querido abrir la boca es el gobernador del 
Estado de México.  

¿Y POR QUÉ el mexiquense? Pues porque su gobierno fue el que facilitó los helicópteros que usó la producción televisiva para 
“llevar ayuda” a los damnificados por las lluvias. 

DE HECHO, la propia Bozzo fue investida la semana pasada como integrante honoraria del equipo Relámpagos, que es como 
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se conoce al escuadrón de helicópteros de esa entidad. 

OJALÁ QUE Ávila se anime a tomar el micrófono para aclarar lo que pasó. 

PUES YA ANDAN diciendo los malpensados que a lo mejor la idea del informe de gobierno al estilo talk-show, la sacó el 

gobernador de la señorita Laura. 

ENTRE QUE son peras periciales y manzanas judiciales, el hecho es que la PGR recibió un duro revés de los jueces en el caso 
Elba Esther Gordillo. 

¿Y QUIÉN fue el responsable de armar esa averiguación previa? Pues hasta hace poco presumían que el cerebro de la 
operación había sido el entonces subprocurador Alfredo Castillo, hoy titular de la Profeco. 

CURIOSAMENTE el otro estratega del “golpe” contra Gordillo fue Alberto Bazbaz, quien como titular de la Unidad de 

Inteligencia Financiera delineó la acusación que hoy ha sido duramente cuestionada. 

Y OTRA que también resulta salpicada es la subprocuradora Mariana Benítez, que tan buen récord traía y ahora recibe el 

descontón del Poder Judicial. 

LUEGO de la reaparición de Fausto Vallejo, quien anuncia que retomará la gubernatura michoacana la próxima semana, 

comenzaron a surgir rumores en torno a su familia. 

SE CUENTA que en el gobierno federal hay al menos un par de expedientes relacionados con el hijo del gobernador ausente, 

Rodrigo Vallejo Mora. 

DE ACUERDO con estas versiones, el vástago del gobernador estaría involucrado en situaciones y negocios que no son del 
todo claros. 

SEGÚN ESTO Vallejo hijo podría tener información interesante sobre el cobro de derecho de piso que se le hizo recientemente 
a un grupo de muebleros y a una constructora. 

¿A POCO por eso fue que apuró su regreso el gobernador con licencia? Es pregunta. 

EL DEBATE sobre la despenalización de la droga en México se está elevando. 

HACE un par de días, un grupo de notables lanzó urbi et orbi una propuesta para que el Distrito Federal se convierta en la 

punta de lanza para avanzar en la regulación del mercado de la mariguana, a aligerar las restricciones al consumo. 

ENTRE los firmantes estaban Héctor Aguilar Camín, Jorge G. Castañeda, Juan Villoro, Pedro Aspe, José Woldenberg, Rafael 
Cauduro y Diego Luna, por mencionar sólo a algunos. 

Y AHORA viene la ofensiva internacional: hoy arranca el foro tricameral (senadores, diputados y asambleístas) en el que 
participarán diversas personalidades que vienen a aportar su visión y su experiencia. 

ENTRE los que vale la pena anotar en la agenda están el colombiano Antonio Navarro Wolf, el chileno Carlos Ominami y 

Ethan Nadelmann, entre muchos más. (Redacción, página 10) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS 

Milenio 
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